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Quizá un poco fuera de tiempo 
puesto que la fecha relevante fue 

la semana pasada, pero no quería dejar 
pasar la oportunidad de reconocer 
tan importante fecha, en efecto el 
pasado jueves uno de los sindicatos 
con más historia en el estado estuvo 
de manteles largos, por los festejos 
de su 40 aniversario, un hito que 
se dice fácil pero que demuestra 
la solidez de sus agremiados y 
de quienes los han representado, 
uno que a la fecha está marcando 
historia por la manera en que se 
trabaja por los sindicalizados, uno 
que definitivamente esta haciendo 
una tarea realmente destacable, 
bajo la tutela de su actual Secretario 
General, el Contador Público, Carlos 
Muñoz Barragán.
Efectivamente, en días pasados el 
Sindicato de Personal Académico de 
la Universidad Autónoma de Nayarit, 
se vistió de gala en lo que fue el 40 
aniversario de la formación de este 
vital sindicato para la vida universitaria, 
al evento realizado en el auditorio de 
la Prepa 13, se dieron cita distintas 
autoridades universitarias, como el 
líder del Sindicato de Empleados 
y Trabajadores de la UAN, Luis 
Manuel Hernández Escobedo, el 
representante de los estudiantes, 
Ángel Aldrete Lamas y por supuesto el 
rector de la máxima casa de estudios 
el Contador Juan López Salazar, sin 
dejar de lado claro está a las figuras 
políticas, destacando entre ellas, el 
representante del Gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda, 
el Secretario General de Gobierno, 
José Trinidad Espinosa, quien dirigió 
en su oportunidad al micrófono un 
mensaje en el que reconoció de 
manera muy puntual, el excelente 
trabajo que ha venido desempeñando 
el contador público Carlos Muñoz 
Barragán, así como también, el trabajo 

que los propios docentes realizan 
como parte de la universidad.
Durante su participación en el evento, 
el Secretario General del SPAUAN, 
Carlos Muñoz Barragán, fue el 
encargado del discurso principal 
en el cual líder sindical, hizo una 
breve semblanza histórica sobre la 
fundación del sindicato, las distintas 
duchas que ha tenido que atravesar 
para consolidarse como el órgano de 
representación docente que hoy es, 
así como los objetivos alcanzados 
en cuanto a prestaciones laborales 
y contrato colectivo durante sus 40 
años de existencia.
Ciertamente el camino ha sido 
realmente largo, 40 años guardan 
muchas historias y mucho desarrollo, 
pero si de algo deben estar orgullosos 
los docentes de la Universidad, es de 
las condiciones actuales que guarda 
el sindicato y las prestaciones que 
ellos gozan, gracias a la visión del 
contador Carlos Muñoz, tan sólo 
durante su gestión, se ha logrado 
generar beneficios históricos para 
los maestros y no hablo únicamente 
de las prestaciones laborales que 
otorga la universidad, las gestiones 
que el contador ha hecho a favor de 
los docentes son por sí solas dignas 
de tomarse en cuenta, desde los 
beneficios comerciales que otorgan 
varias empresas gracias a gestiones 
del líder Carlos Muñoz, hasta los 
talleres de educación financiera, 
buenos hábitos de salud y destrezas 
culturales que con regularidad se 
ofrecen para los maestros afiliados 
al SPAUAN, es posible afirmar con 
plena certeza que a la fecha se ha 
alcanzado los objetivos planteados 
en su fundación y se ha logrado llegar 
más allá de este objetivo histórico 
y hoy el SPAUAN, es una fuente de 
bienestar para los docentes de la 
universidad. 

pinión

CON PRECAUCIÓN
Por Sergio Mejía Cano 

SPAUAN 40 años de fortaleza sindical 

Con bombo y platillo anuncia el 
secretario de Educación, Aurelio 

Nuño, que este 1 de marzo fueron 
despedidos sin derecho a liquidación más 
de 3,360 docentes que no presentaron 
su evaluación. Lo anuncia diciendo que 
esto es irrevocable porque nada más 
se está aplicando la ley que en esto es 
muy clara, según el secretario Nuño, 
porque quien no se haya presentado 
a la evaluación después de haber sido 
convocado, se separa del servicio sin 
ninguna consecuencia para el Estado.
Igualmente, señaló el secretario Nuño, 
que los docentes están en todo su 
derecho de apelar la decisión ya 
tomada de acuerdo a la ruta jurídica, 
pero que no hay marcha atrás y que 
las manifestaciones de la disidencia en 
las calles no podrán revertir la medida.
¿Así que por ley se quedan sin trabajo 
estos docentes? Pero, ¿cuál ley, la 
que se acaba de aprobar referente 
a la susodicha Reforma Educativa? 
Por lo visto ignora el señor Nuño que 
ninguna ley tiene carácter retroactivo y 
menos si afecta en cuestiones laborales 
a trabajadores anteriores a cuando 
se aprueba alguna ley al respecto; y 
además, los convocados a la evaluación 
que no se presentaron a la misma, lo 
hicieron aduciendo que dicha reforma 
no tenía ningún carácter en cuestión 
educativa, sino que era más bien con 
tintes laborales y administrativos, cosa 
que ya reconoció abiertamente el mismo 
Aurelio Nuño el pasado 16 de febrero 
en la ciudad de Monterrey, por lo que en 
cierta forma les da la razón a los grupos 
disidentes que se opusieron desde el 
primer momento a la tan cacareada 
reforma que ya quedó claro, no es 
educativa. Y también no toma en cuenta 
que las manifestaciones podrían crecer 
en demanda de la reinstalación de los 
hoy despedidos, agrandando aún más 
el problema, pues es de suponer que 
otros profesores ya evaluados, se irán a 
las calles en apoyo de sus compañeros 
en el entendido que ahora fue una 
parte y que probablemente sigan los 
demás así ya estén considerados como 
“buenos”, que más bien esta palabra se 
podría considerar como sumisos, como 
profesores manipulables.
Queda claro que por tal motivo le importa 
muy poco al secretario Nuño, es decir, 
al gobierno federal, que por lo pronto 
infinidad de alumnos de educación básica 
se queden sin profesores mientras se 
preparan a otros para que suplan a los 
ahora despedidos; y si bien el mismo 
Nuño ha dicho a este respecto que se 
espera que se afecte lo menos posible a 
los escolares; sin embargo, por menos 
que sean los afectados ya no salió tan 
bien la cosa como se esperaba, porque 
con una sola afectación que haya se 
puede considerar como un total fracaso 

la imposición de la reforma.
Ahora bien: Se supone que quien estudió 
en la Escuela Normal decidido por su 
vocación a la docencia y sale con un 
título que lo acredita como profesor, 
quiere decir que se le otorgó ese título 
por el mérito a su esfuerzo y, si se le dio 
el título es porque se lo ganó a pulso, 
así que por lo que se ve, esta reciente 
evaluación invalida y anula por completo 
el título de profesor nomás porque no 
contestó debidamente; pero ¿qué era lo 
que tenía que contestar y formulado por 
quiénes las preguntas ahí expuestas? 
Los que formularon las preguntas en 
dicha evaluación ¿en verdad sí estarían 
capacitados, comprobados y también 
evaluados adecuadamente? ¿Qué 
acaso serán los mismos catedráticos 
que tuvieron en la escuela Normal? Y a 
propósito de catedráticos de la Normal, 
el que los docentes evaluados y que no 
aprobaron o que tuvieron resultados 
ineficientes, ¿será culpa de quienes 
los prepararon en la escuela Normal 
y entonces hicieron mal su trabajo? 
Porque de ser así, no es a los docentes 
ya con título hacerles la evaluación en 
sí, sino a quienes se supone que los 
prepararon para que impartieran clases 
y enseñaran adecuadamente a los 
alumnos que enfrentarían al momento 
de empezar a ejercer su profesión del 
magisterio. Por lo que entonces se 
debería de empezar por las raíces, por 
quienes supuestamente prepararon 
a las generaciones de profesores y 
que aun con título no dieron el ancho, 
aunque tengan su título; así que ¿Por 
qué alguien tiene un título si no puede 
al cien por ciento su profesión? Queda 
claro que entonces el problema es en 
la Escuela Normal y no ya después.
Y en este contexto, desde luego que 
sería conveniente que entonces no 
nada más se evaluara a los maestros 
a pesar de ostentar un título, sino a 
todos los profesionistas del país que 
también ya ostenten el título que los 
acredita como tales, ¿o no? Pero en 
fin. Sea pues. Vale.

Sin efecto retroactivo

on visión 
iudadanaC

Enrique Vázquez
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* Abogado del detenido Luis Alberto Rodríguez reclama que éste debió ser 
puesto en libertad por falta de elementos para procesar.

Política

El complejo caso Sarahí: 
de homicidio calificado a 

homicidio simple intencional

Diputada Felicitas Parra, superó a 
la Chimoltrufia en decir tonterías

Por: Mario Luna
La presunción abierta y dicha a 
gritos, es como la diputada que 
por cobijo es del PAN, pero que 
por interés y acciones es del PRI y 
particularmente de Carlos Carrillo, 
ex diputado local, hablamos de 
Felicitas Parra Becerra, sin duda 
alguna en un concurso de quien 
supera a la Chimoltrufia en decir 
tonterías, sin duda alguna que ella 
lo ganaba, ya que hasta supera 
a la propia “Chimo”.
Lo anterior se dice porque fue quien 
habló para defender al campo y 
a los campesinos, exhortando a 
los legisladores a que votaran a 
favor de la propuesta  de acuerdo 
y urgente y obvia resolución 
para que comparecieran los 
titular de SAGARPA y ASERCA, 
argumentando que era necesaria su 
presencia porque existen muchos 
problemas en el campo, pero a 
manera de decir una cosa y luego 

desdecirse, corrigió y dijo, bueno, 
no es que haya problemas en el 
campo, porque se atienden, pero 
si los hay, lo que nunca dejó claro 
es que si hay o no problemas, que 
si se atienden o no se atienden.
Y es que al parecer fue la mejor 
opción en capacidad y conocimiento 
en materia agropecuaria que tiene 
la bancada del PAN, por lo que 
se pronunciaron para que fuera 
ella la que tomara la tribuna, lo 
cual solo reflejó una vergüenza 
para el PAN, porque no sabía ni 
lo que estaba diciendo.
Dijo que los campesinos deben de 
conocer las reglas de operación 
para recibir los apoyos de ASERCA, 
y sino que los pregunten para 
conocerlos y así no tener problema 
alguno para ello.
Del mismo modo, Felicitas Parra 
Becerra, diputada del PAN, dio 
que los medios de comunicación 
a través de sus representantes, 

deben proporcionar todos los 
pormenores de la problemática 
que enfrenta el campo, así como 
de los problemas existentes para 
que los campesinos reciban los 
apoyos necesarios.
Sin duda alguna esta postura 
es por demás comodina y solo 
refleja el parasitismo existente 
en su actuar, ya que lo único 
que refleja es que no sale al 
campo a verificar la problemática 
y prefiere hacerlo con lo que le 
cuentan, desde la comodidad de 
su escritorio.
Dijo que los campesinos siempre 
y en todo momentos han estado 
acompañados de los diputados, lo 
raro está en que cuando la van a 
buscar los campesinos o cualquier 
otra persona que requiere de algún 
apoyo, sencillamente se niega 
argumentando que tiene mucho 
trabajo y que no puede atenderlos, 
y aún así también ella quiere ser 

Por Oscar Verdín Camacho 

A nadie queda duda del homicidio 
intencional que sufrió la joven 

Sarahí Chavarín Ávila, hallado el 
cadáver la noche del 19 de mayo 
del 2014 en la colonia Lindavista y 
a bordo de una camioneta: presentó 
heridas cortantes y quemaduras 
con ácido en diversas partes del 
cuerpo.
El asesinato, se concluyó entonces, 
había ocurrido un día antes en el 
interior del motel Aires de San 
Juan, cuyas cámaras de video 
grabaron el ingreso y salida de 
la misma camioneta, tipo Ram de 
doble cabina.
A cerca de dos años del crimen, 
el juicio que se sigue al único 
detenido, su ex pareja Luis Alberto 
Rodríguez Pérez, se ubicó en un 
terreno complejo: el año pasado, 
el Juzgado Primero de Distrito 
de Amparo Penal le concedió un 
amparo que, se dedujo entonces, 
podría echar abajo el auto de formal 
prisión dictado en su contra por 
el delito de homicidio calificado. 
Ese amparo, llevado a revisión al 
Segundo Tribunal Colegiado, fue 
confirmado en febrero reciente, 
por unanimidad de sus tres 
magistrados de Circuito.
Así, en los últimos días hubo 
expectación por la forma en que 
el juez Primero Penal de Tepic, 
Nicolás Ballesteros Villagrana, 
acataría el fallo de la justicia federal. 
Y así lo plasmó: ha insistido en 
un auto de formal prisión contra 
Rodríguez Pérez, pero ahora por 
homicidio simple intencional.

LA COMPARECENCIA,
 CLAVE

Lo resuelto en el amparo indirecto 
1537/2014, como en el amparo 
en revisión 201/2015 se centra en 
que, horas después del hallazgo 
del cuerpo, un agente del Ministerio 
Público ordenó la comparecencia 
de Luis Alberto para la toma de su 
declaración ministerial, que tuvo 
lugar el 21 de mayo y en la que 
negó relación con el asesinato, 
aunque aceptó que Sarahí lo buscó 
la mañana del 18 de mayo por un 
problema mecánico en la citada 
camioneta, que incluso él manejó 
un rato para después llevarlo de 
regreso a su casa, en Xalisco. 
El fallo de la justicia federal 
determinó que el alcance de la orden 
de comparecencia debió concluir 
con la citada declaración, por lo 
que consideró como pruebas ilícitas 
aspectos posteriores y tomados 
como base en el auto de formal 
prisión por homicidio calificado: 
una segunda declaración el 22 de 
mayo, en la que supuestamente 
aceptaría participación en el crimen; 
un informe emitido por policías 
estatales en que se asegura que 
Luis Alberto les ofreció dinero; 
la testimonial de una empleada 
del motel en una cámara de 
identificación; y una prueba del 
polígrafo que se le practicó.
De igual forma, se pidió al Juzgado 
Primero Penal que analizara las 
declaraciones de un hermano 
de Luis Alberto y de una señora, 
comerciante en Xalisco y con 

lugar donde arribaron a las doce 
horas, ocupando la habitación que 
les asignaron siendo la número 
doce, lo cual fue corroborado 
por la inspección ministerial y 
dictamen pericial del video de 
seguridad del establecimiento 
antes mencionado, saliendo 
del motel antes mencionado 
aproximadamente a las quince 
horas, y de acuerdo con la prueba 
pericial en materia de criminalística 
de campo se desprende que el 
sujeto activo probablemente sin 
causa justificada y usando su(s) 
propias manos, inició a lesionar 
a la víctima desde la habitación 
número doce del motel Aires de 
San Juan, del cual salió a bordo 
de la unidad conduciendo el 
inculpado llevándose a la ofendida 
en la parte de la cabina trasera 
a fin de que esta fuera vista (así 
dice), ya que a salir del hotel no 
se observa persona alguna en la 
parte de copiloto”…
Más adelante, el juez penal insistió:
“Lo anterior revela que LUIS 
ALBERTO RODRÍGUEZ PÉREZ, 
fue el autor material del hecho 
que se le imputa”.
Como ya fue anotado líneas arriba, 
el asunto ha entrado a un terreno 
complejo: y es que si evidentemente 
ocurrió un homicidio intencional, 
cómo interpretar ahora la formal 
prisión por el delito de homicidio 
simple intencional.
Localizado este martes, Máximo 
Antonio Rodríguez Medina, 
abogado de Luis Alberto, adelantó 
que tan pronto como el Juzgado de 
Distrito le notifique la resolución del 
Juzgado Primero Penal, presentará 
un recurso por incumplimiento 
de la sentencia de amparo. Para 
él, debió dictarse un auto de 
libertad por falta de elementos 
para procesar.
(NO al robo de notas. NO se 
autoriza la transcripción o copia 
de esta nota a otros medios de 
comunicación) 

la cual tenía una maquinita 
tragamonedas, que declararon 
haber estado con él ese 18 de 
mayo, en distintos momentos y 
después del mediodía, en Xalisco. 
Ambas declaraciones fueron 
desestimadas por el juez penal, 
al considerarlas emitidas, en 
el primer caso, por un “testigo 
de complacencia por tener una 
relación familiar”, y en el caso 
de la señora, “un testimonio de 
complacencia y se presume su 
previo aleccionamiento para 
declarar en la manera en que 
lo hizo”…

RECLAMAN 
INCUMPLIMIENTO DE FALLO
Confirmado el amparo por el 
Tribunal de Circuito, lo siguiente 
era cómo daría cumplimiento el 
Juzgado Penal, y que ahora arrojó 
la presunción de homicidio simple 
intencional. 

Así lo anotó:
“…las circunstancias de lugar, 
tiempo, modo y ocasión del evento 
delictivo se desarrollaron muy 
probablemente de la siguiente 
manera: el día dieciocho de mayo de 
dos mil catorce, aproximadamente 
a las diez horas de la mañana 
(circunstancia de tiempo), el sujeto 
activo del delito estuvo con la 
víctima pues al efecto refiere que 
recibió una llamada telefónica de 
la víctima, según porque quería 
que le revisara una camioneta a 
la cual se le escuchaban unos 
ruidos, a lo que el sujeto activo 
le dijo que si, que estaba bien 
quedando de verse dicho sujeto 
activo y la pasivo a la vuelta de la 
casa del sujeto activo (circunstancia 
de modo), con posterioridad es 
decir aproximadamente a las diez 
y media de la mañana la pasivo 
arribó a dicho lugar en el cual el 

sujeto activo la estaba esperando, 
entonces la sujeto pasivo le 
comentó al sujeto activo que calara 
la camioneta siendo una Pick up, 
color blanca, Dodge, Tipo Ram, 
para que viera que era lo que 
andaba mal, entonces la pasivo 
se bajó del lado del chofer para 
cederle el lugar al sujeto activo 
quedando del lado del copiloto, 
anduvieron dando vueltas por 
toda la colonia en Xalisco, esto 
es por la calle Latón, Oro, Plomo, 
Bronce, así como otras calles, 
algunas empedradas y también 
por algunas con pavimento, ahora 
bien no solo anduvieron dando 
vuelta en la colonia Colinas de 
San Juan en Xalisco, Nayarit, 
ya que el vehículo en el cual 
circulaban fue visto en el Motel 
Aires de San Juan el cual se 
ubica en esta ciudad de Tepic, 
Nayarit (circunstancias de lugar), 

la presidenta municipal de Ixtlán 
del Río por el PAN, partido al que 
en reiteradas ocasiones ha estado 
traicionando por conveniencia de 
estar bien con el PRI.
De manera inverosímil ,  la 
legisladora panista, aseguró que 
SAGARPA y ASERCA, en todo 
momento están trabajando por 
la productividad del campo, por 
resolver la problemática existente 
en el agro, lo malo es que en los 
hechos no se ve ni su presencia 
ni mucho menos los apoyos que 
dice dárseles para resolver la 
problemática existe.
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que tiene y sobre todo de 
lo traidora que es.
Asimismo, manifestó que en 
estos momentos solo existen 
discursos estériles de todos 
los políticos –sí, léase bien, 
dijo que de todos los políticos 
y esto debe estar grabado en 
el diario de los debates de la 
sesión de este martes primero 
de marzo-, añadiendo que 
todos los diputados deberían 
de atender los llamados de 
los campesinos reconociendo 
además que el discurso de 
los políticos ya es caduco y 
obsoleto.
Miren que tan bien conoce 

el problema de los frijoleros 
y del apoyo que recibirán, 
Candy Yescas Blancas, que 
aseguraba que les darían 
los dos pesos por kilo de 
frijol a través del programa 
de ASERCA, en esta misma 
semana, para luego en menos 
de dos minutos decir que 
se les entregarían un peso 
con cincuenta centavos, 
sin corregir la cantidad 
primeramente señalada y 
aún así se opuso a que los 
funcionarios de SAGARPA y 
ASERCA, comparecieran ante 
ellos para que les informaran 
a detalle lo que está pasando.

Por Juan Carlos 
Ceballos

Tepic.- La realidad esto es un 
show por parte de algunos 
diputados y lo escucharon 
en sus comentarios, el 
pedir la comparecencia del 
Delegado de la SAGARPA y 
del Secretario de la SAGADER 
en la entidad, al señalar que 
no se les atiende ni se les 
apoya a los campesinos, 
cuando el Delegado de 
la SAGARPA ha estado 
continuamente en reuniones 
en la propia Delegación y en 
la SAGADER y trae toda la 
información, pero de alguna 
manera hay que llevar a cabo 
el protagonismo para llevar 
agua a su molino y esto así 
va a ser cada vez más de 
ahora en adelante, todo es 
politizarlo. Aseveró enfático 
el presidente de la Comisión 
de Gobierno del Congreso 
del Estado, Jorge Humberto 
Segura López.
Agregó que “todo se está 
atendiendo tal y como lo 
dijo en su intervención el 
diputado Martín González 
Cosió, quien fue muy claro 
y conciso respecto a todas 
las acciones que se están 
tomando, los campesinos han 
sido atendidos cuantas veces 
lo han solicitado, tanto con 
Sergio Mendoza, como con 
Armando García, entonces 
no pueden decir que no se 
les atiende, que no se les 
da la información, lo que 
pasa vuelvo a repetir, son 
tiempos de empezar a hacer 
ruido, para llevar agua a su 
molino, únicamente”.
Al  ser cuest ionado en 
el sentido de que si el 
recurso ya está gestionado, 
Segura López, respondió: 
“el recurso ya lo gestionó 
el ejecutivo, probablemente 
este viernes 4 de marzo viene 
el representante de ASERCA 
para ya entregar el recurso y 
que se haga el pago, aquí la 
situación y ustedes se dieron 
cuenta, cuando el siniestro 
que se tuvo se les dio la 
confianza a los comisariados 

ejidales, presentaron listas y 
se beneficiaron gentes que 
ni ejidatarios eran, por lo 
que lo que ahora lo que se 
está haciendo es que no los 
represente nadie, sino que 
personalmente cada uno de 
los ejidatarios debe acudir 
con sus documentos que 
lo avalen para que cobre 
el apoyo y el respaldo que 
les está dando el gobierno 
federal”.
A pregunta expresa, en 
el sentido de que no se 
vale que descontrolen a los 
campesinos y los engañen 
con información falsa, el 
líder cameral, aseguró: “lo 
bueno es que nos conocen 
a todos y ustedes saben 
perfectamente, que cada 
quien tiene su manera de 
llevar agua a su molino, o 
como se dice en algunas 
partes: cada quien mata las 
pulgas, como Dios le da a 
entender, hay un error en 
algunos señalamientos, en el 
sentido de que el apoyo es de 
2 pesos, pero la información 
que tengo hasta ahorita es 
de uno cincuenta”.
Jorge Humberto Segura 
dejó en claro que todos los 
diputados tienen sus derecho 
y su libertad, de expresar en 
la Tribuna y fuera de ella lo 
que consideren adecuado, 
“está como ustedes los 
representantes de los medios 
de comunicación que siempre 
han defendido todo el tiempo 
la libertad de expresión y 
esta se respeta, simple y 
llanamente, no podemos 
coartar a nadie”.   

Política

El campo se debate 
entre la vida y la 

muerte: Candy Yescas

Algunos diputados quieren 
convertir en show el 

Congreso: Jorge Segura 

Juez federal ordena pagar salarios 
caídos a maestros de tele prepas

* Todo es politizarlo, aunque no tengan la razón, 
pero tienen el derecho y la libertad de expresar en la 
Tribuna, como fuera de ella, lo que consideren y no 

podemos coartar a nadie. 
Por: Mario Luna

De nueva cuenta la diputada 
folclórica y como la llamara 
un diputado perredista, 
placentera, a Candy Yescas 
Blancas, también elevó su 
voz desde tribuna legislativa, 
para invitar a sus compañeros 
legisladores de partido del 
PRI, a manifestarse en contra 
de la comparecencia de 
los titulares de SAGARPA 
y ASERCA, ante el pleno 
de los diputados, aunque  
reconociera y dijera de manera 
categórica que el campo 
se debate entre la vida y la 
muerte, por la falta de apoyos.
Pero tal pareciera que 
a esta diputada que por 
convicciones era del PRD y 
hasta denostaba a nuestro 
gobernador, por conveniencia 
y falta de ideología política, 
ahora es una de las que se 
oponen con férrea oposición 
a que los campesinos tengan 
beneficios y el campo sea 
productivo.
No es posible que reconozca 
que el campo se está muriendo 
y aun así, prefiera que se 
muera por tal de que no 
sean llamados a cuentas los 
responsables de otorgar los 
apoyos del campo, lo que 
habla del doble discurso 

Por Edmundo Virgen
La representante del Sindicato 
de Trabajadores al Servicio 
de la Educación en Nayarit  
(SITSEN), Claudia Margarita 
García Jiménez, informó que 
el juez federal primero de 
distrito en el amparo 2647/2015 
concedió la suspensión a los 
maestros de tele prepas, con 
lo cual se ordena al gobierno 
les pague salarios caídos a 
partir del mes de diciembre 
y lo que va del presente año, 
así como sus respectivos 
aguinaldos y les permita 
seguir laborando en tanto se 
resuelve de manera definitiva 
el amparo de fondo.
Luego de esta resolución 
a favor de los profesores, 

Claudia Margarita García 
Jiménez, en representación del 
líder sindical Francisco Ayón 
Ramos, hizo un llamado a las 
autoridades respectivas para 
que acaten esta disposición 
lo más pronto posible, ya 
que se está afectando a  30 
profesores que desde hace tres 
meses no reciben su sueldo, 
pero que en cambio cumplen 
con su labor docente en las 
comunidades de la sierra a 
donde todos los días de lunes 
a viernes acuden para cumplir 
con el calendario escolar.
García Jiménez aseguro, que 
a la fecha a cada profesor se 
le adeuda un promedio de 
50 mil pesos, dinero que no 
han recibido y que les urge 

que se les pague, ya que 
han estado cumpliendo con 
sus responsabilidades como 
docentes, además de que es 
por el bien de la educación de 
más de 5 mil jóvenes nayaritas 
que acuden a las tele prepas 
del estado a prepararse y 
construir un mejor Nayarit 
que necesita de jóvenes más 
preparados y comprometidos.
A la vez, la entrevistada 
agradeció públicamente al 
pueblo en general por el 
respaldo solidario que les ha 
ofrecido a este movimiento 
que encabezan mediante la 
adquisición de los bonos, lo 
que les ha permitido continuar 
defendiendo lo que consideran 
es justo.
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participación financiera de los 
productores”.
Mendoza Guzmán admitió que 
la SAGARPA apoyará a los 
proyectos de interés social que 
se presenten de las zonas de alta 
y muy alta marginación, hasta 
en un 70 por ciento, porque son 
de consumo de productos de la 
región y sobre todo, que sean 
eficientes.
Por lo que se refiere al 1er. 
Foro de Análisis de Acuacultura 
y Pesca, el delegado de la 
SAGARPA dijo que con la llegada 
del Comisionado Nacional de 
la CONAPESCA a Nayarit, 
se buscarán estrategias para 
mejorar el sector, toda vez que los 
pescadores saben perfectamente 
que ya el sector está agotado 
en Nayarit y se deben buscar 
nueva alternativas, porque aun 
cuando tenemos litorales, aguas 
continentales, ríos, arroyos, 
lagunas y esteros, se deben 
buscar proyectos para salir 
adelante con la maricultura, 
acuacultura y la pesca, pero 
siempre y cuando los pescadores 
estén bien organizados y trabajen 
en unidad. Advirtió 

Por  Juan Carlos Ceballos
Tepic.- 
“Si bien es cierto con el recorte 
presupuestal anunciado por 
el gobierno federal para el 
2016, en la SAGARPA tenemos 
limitaciones de personal pero 
estamos cumpliendo con el 
trabajo que en la dependencia 
es nuestra responsabilidad, 
pero de acuerdo a la informado 
por nuestro Secretario, los 
programas que ya están en un 
padrón, no sufrirán recortes, 
además de que los productores 
pueden presentar sus proyectos 
ya que las ventanillas estarán 
abiertas del 26 de febrero al 18 
de marzo del presente año”. 
Así lo señaló el delegado de la 
SAGARPA en Nayarit, Sergio 
Mendoza Guzmán, añadiendo 
que el propósito de la apertura de 
las ventanillas desde el pasado 
mes, es con la finalidad de que 
se puedan colocar los proyectos 
productivos “porque a la fecha 
tenemos conocimiento que hay 
propuestas de proyectos en 
cantidad superior a lo esperado, 
pero el límite será el análisis, 
los índices de selectividad que 

refieren el concurso de ideas 
que provoquen el contribuir con 
la mitigación de la pobreza”.
También se buscará que los 
proyectos vayan destinados 
a la generación de empleo y 
mano de obra en el intelecto de 
la familia o del entorno social 
que corresponda, que sean 
compatibles y que tengan buen 
trato con el entorno del medio 
ambiente, que sean productivos, 
eficientes y por supuesto, que 
sean proyectos para siempre, 
no cíclicos ni de temporada.
Indicó al mismo tiempo que 
el Secretario José Calzada 
Rovirosa ha mantenido que 
la temática sea presupuestal, 
pero se tratará de eficientar 
la economía y los proyectos, 
habrán de concursar en manera 
diferente, ejemplificando que en 
la ganadería, se apoyará a los 
proyectos con el 35 por ciento, 
cuando anteriormente el apoyo 
era del 50 por ciento, como 
participación de la Federación 
y le Estado, pero en agricultura 
“sigue siendo del 50 por ciento 
el apoyo gubernamental, desde 
luego, habiendo voluntad y 

Política

No deben dejarse engañar los nayaritas a no 
pagar la tenencia ni las placas: Mario Pacheco

El gobierno federal apoyará a 
Nayarit pero los productores deben 

hacer lo suyo: Sergio Mendoza   

FGE solicita apoyo 
para localizar a 

familiares de Brenda 
Cadenas Vidrales

Por Juan Carlos Ceballos
Te p i c . -  “ G r a c i a s  a  l a 
transparencia, a la honestidad y a 
la responsabilidad, en el manejo 
de los recursos públicos, es como 
estamos avanzando a pesar de 
las dificultades financieras de 
México y el Mundo, en Nayarit 
no se detienen los programas 
sociales, ni la obra pública y se 
sigue impulsando firmemente los 
grandes proyectos que aparte 
de la generación de empleos, 
dejarán una importante derrama 
económica, a nuestro estado”. 
Así lo señaló el Secretario de 
Administración y Finanzas del 
Gobierno del Estado, Mario 
Alberto Pacheco Ventura.
Reiteró que “las instrucciones 
de l  gobernador  Rober to 
Sandoval Castañeda, fueron muy 
precisas: manejar los recursos 
públicos con toda la honestidad 
y transparencia, pero sobre 
todo no dando paso a ninguna 
acción que esté fuera de la 

de los recursos, que aunado 
a la austeridad y el recorte 
al gasto corriente, nos ha 
permitido cumplir cabalmente los 
compromisos con la UAN, con los 
trabajadores, con los sectores 

realizar los trámites respectivos, 
Pacheco Ventura, explicó: 
“hay de posicionamientos a 
posicionamientos, no es posible 
que siga habiendo quienes 
quieran perjudicar a Nayarit y 
a su gente, porque al acudir a 
los estados vecinos o a otras 
entidades del país a realizar su 
reemplacamiento, esos recursos 
se quedan allá y en ningún 
momento se ve reflejado en la 
economía de los nayaritas ni 
en el desarrollo del estado, que 
es donde ellos mismos habitan 
sino en los estados en los que 
pagaron por la realización de 
sus trámites.
Mario Pacheco, invitó a que 
contribuyamos a que nuestro 
estado y su gente salga adelante, 
“lo podemos hacer cumpliendo 
con nuestras obligaciones 
tributarias si pagamos la tenencia 
y  el reemplacamiento los 
beneficios serán para todos”.     

legalidad, ese es el compromiso 
de esta administración y 
habremos de cumplirla con toda 
responsabilidad, eso es lo que 
estamos haciendo, trabajando en 
la administración y optimización 

productivos  y vulnerables y con 
todos los nayaritas en general”.
El Funcionario Estatal exhortó 
a que todos los propietarios de 
vehículos automotores cumplan 
con su contribución en el pago 
de placas y tenencia, que tal y 
como ya se dio a conocer con 
toda oportunidad este año es 
la última vez que se pagará 
dicho impuesto en Nayarit, pero 
además se dio a conocer que 
los recursos que se obtengan 
por este concepto (tenencia 
vehicular) serán destinados 
íntegramente a la educación 
(becas, uniformes y útiles 
escolares), lo que contribuye 
directamente a la economía 
familiar y al mejor desempeño 
de los estudiantes de educación 
básica.
A pregunta expresa, en el 
sentido de que hay quienes 
están promoviendo, que no 
paguen la tenencia en Nayarit 
y se vayan a otros estados, a 

* Las ventanillas están abiertas desde el 26 de febrero al 18 de 
marzo, para recibir las propuestas de los proyectos que el sector 
pesquero y acuícola requiera, pero para ello debe haber unidad

Tepic.-

La Fiscalía General del 
Estado de Nayar i t , 

solicita la colaboración de 
la ciudadanía, para localizar 
a los familiares de quien dijo 
llamarse Brenda Cadenas 
Vidrales de 14 años de edad, 
localizada en las calles de 
Tepic. 
Elementos de la Policía 
Nayarit encontraron a la 
menor deambulando por las 
calles de Tepic, la cual vestía 
un suéter color blanco con 
franjas rojas y un pantalón en 

color azul, misma que hasta el 
momento no ha proporcionado 
su dirección o información 
de algún familiar. Señalando 
únicamente que es vecina 
del Estado de Sinaloa. 
Los elementos la trasladaron 
a las instalaciones de 
ésta Fiscalía, quedando a 
disposición de Trabajo Social. 
Si usted la identifica o sabe 
quiénes son sus familiares 
comuníquese al teléfono 01-
311-129-60-00, ext. 17007; 
o bien a las instalaciones de 
esta Fiscalía. 

*Porque los únicos 
beneficiados serán los 

estados vecinos y eso no 
se traduce en beneficio 

de Nayarit ni de los 
nayaritas, señaló el 

Secretario de Finanzas 
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COPARMEX  pide medidas para preservar 
estabilidad y grado de inversión

Pavel pretende 
convertir al Congreso 
en circo: Jorge Segura

olítica

A fin de preservar la estabilidad 
económica y el grado de 

inversión ratificado la semana 
pasada, es necesaria la 
coparticipación de Nayarit en 
las medidas urgentes, con el 
recorte al gasto público superfluo, 
la detección y actuación dónde 
exista corrupción, así como 
mantener ese grado de seguridad 
pública, consideró José de Jesús 
Hernández Preciado, Presidente 
de Coparmex Nayarit.
El dirigente de la COPARMEX 
en la entidad, subrayó que fue 
una buena noticia la confirmación 
del grado de inversión de 
la deuda soberana de largo 
plazo de México, a la que se le 
mantiene bajo una perspectiva 
estable. “Esto, a pesar de que 
la calificación de Pemex había 
sido rebajada en las pasadas 
semanas”, señaló el empresario.
Indicó además, que de acuerdo 
con la información proporcionada, 
la calificadora estima que la 
economía mexicana crecerá 
2.8 por ciento en promedio, 
entre 2016 y 2017, y que los 
desequilibrios macroeconómicos 
del  país se mantendrán 
moderados.
“Por ello, Coparmex considera 

urgente tomar esas medidas 
para corregir los factores de 
riesgo, que para México son 
señalados por una de las tres 
grandes calificadores mundiales 
de crédito, los cuales podrían 
hacer perder el grado de inversión 
como país”, precisó Hernández 
Preciado. Y añadió que destacan 
la trayectoria de bajo crecimiento 
de la economía y las debilidades 
estructurales en las finanzas 
públicas, en el contexto de la 

dependencia de los ingresos 
petroleros, además del bajo nivel 
de intermediación financiera y 
desde luego, la corrupción.
Por último, estableció que sólo 
así México podrá mantener, 
en el corto plazo, el grado de 
inversión en sus instrumentos 
de financiamiento, ya que, “sólo 
con estas medidas podremos 
ser un país más competitivo y 
con ello crear más empleos y 
generar bienestar”, concluyó.

•Urge a recortar más el gasto público, detectar 
corrupción y mantener la seguridad pública

*Gobernador fue quien gestionó los 30 mdp para 
apoyo a los frijoleros y no otros que lo dicen. 

Por: Mario Luna
El presidente de la Comisión 
de Gobierno Legislativo y líder 
de la fracción parlamentaria del 
PRI, el diputado Jorge Humberto 
Segura López, no se anduvo 
por las ramas, al señalar de 
manera directa y contundente al 
diputado del PRD, Pavel Jarero 
Velázquez, de querer convertir 
al Congreso en un simple circo, 
lo cual no se le permitirá.
Y esto lo dijo en referencia 
directa, al comentario que hiciera 
el diputado Pavel, al exigir 
que los debates se hicieran 
más “llamativos y coloridos”, 
para dar show a la prensa, 
recordando que los debates 
deben ser serios y sobre todo 
apegados a dar soluciones a 
los reclamos y problemática de 
la ciudadanía, pero nunca para 
llamar la atención, politizando 
los problemas sociales.
Jorge Segura, refirió que lo 
que busca Pavel Jarero es 
llevar agua a su molinito para 
sus fines personales para este 
venidero proceso electoral, por 
ello quiere montar un teatro y 
hasta un circo en el Congreso, 
pero indudablemente que Pavel 
quiere llamar la atención y 
ser protagonista, pese a que 
él conoce la problemática del 
campo, porque en reiteradas 
ocasiones se lo han informando 
los titulares de las instituciones 
de dar apoyos al campo.
Es totalmente falso lo que dicen 
los diputados de oposición, en 
lo referente a que no se les 
atienden, ya que se les atiende 
e informa en todo lo que ellos 
quieren saber, que se les olvide 
o quieran aparentar olvido, es 
problema de ellos.
Y es que son tiempos de hacer 
ruido y de llevar agua a su 
molino, por ello, todo problema 
lo quieren politizar, denostando 
las acciones y gestiones del 
gobierno de la gente, pero les 
será imposible concretizarlo, 
porque los avances y desarrollo 
están a la vista de todos, de 
propios y extraños, y solo la 
oposición no lo quiere ver ni 
entender para llamar la atención.
Anunció que será este próximo 
viernes 4 de marzo, cuando 
esté el titular de ASERCA en la 
entidad para hacer la entrega 
de los apoyos a los productores 
del campo, pero indudablemente 

que Pavel, lo que pretendía 
era adelantarse y minimizar la 
presencia de este funcionario, 
así como las gestiones directas 
del mismo gobernador Roberto 
Sandoval, de haber conseguido 
esos 30 millones de pesos para 
pagar el apoyo a frijoles por 
parte de ASERCA, dijo Jorge 
Humberto Segura López, líder 
de los diputados.
Recordó que se tiene la amarga 
experiencia de la entrega de 
apoyos del seguro catastrófico, 
en el cual se les dio la confianza 
a los comisariados ejidales 
y metieron a gentes que ni 
siquiera eran campesinos o 
que no tuvieron siniestros, y a 
quienes verdaderamente tuvieron 
siniestros, no les entregaron 
nada de recursos, por ello, 
ahora, lo que se pretende es 
que el recurso sea entregado 
de manera muy personal y que 
no sea a través de nadie, que 
sean los propios afectados 
quienes vayan a recibir sus 
apoyos y tal parece que esto es 
lo que les molesta sobremanera 
a los diputados de oposición, 
que la estrega de apoyos sea 
transparente.
Al preguntarle al diputado 
Jorge Segura López, sobre 
las contradicciones que los 
diputados de su partido hicieron 
en el uso de la tribuna al decir 
en un inicio que el apoyo será 
de dos pesos y luego de un 
peso con cincuenta centavos, el 
congresista, dejó claro que es de 
un peso con cincuenta centavos 
y que esté será entregado 
esta misma semana, aclarando 
también, que dicho recurso de 
los 30 millones de pesos, fue 
gestionado por el gobernador y 
no por otros que dicen haberlo 
hecho. 

Nayarit y 23 estados del país listos para 
aplicar justicia penal acusatoria: Becerra 
Por: Martín García Bañuelos.
Tepic.-El Subsecretario de Asuntos 
Jurídicos de Gobierno del Estado, 
Lic. Aldo Becerra Cruz, manifestó 
en entrevista, que 24 estados 
en el país, incluyendo a Nayarit, 
cuentan con la infraestructura 
oficial y vanguardista para la 
aplicación del nuevo sistema de 
Justicia Penal Acusatorio, que 
entrará en vigor en Junio próximo.
Agregó, “quiero recalcar, que 
nuestra entidad hace tiempo 
estaba entre los últimos lugares 
en la aplicación de justicia, pero 
gracias al visionario impulso del 
Gobernador, Roberto Sandoval 
Castañeda, y a la moderna 
edificación de las Salas que hoy 
ya están construidas, hoy ya nos 
encontramos arriba de la media 
nacional con buenas expectativas 
de crecimiento, lo cual eso es muy 
bueno para el estado”.
“Las instalaciones con las que 
contamos, están modernas y 
funcionales pero creo, que ahorita 
la sociedad lo que debe hacer 
al igual que los abogados y los 

juzgadores es buscar maneras 
alternas de solución de conflictos, 
lo ideal es no llegar hasta el juicio, 
porque implica gastos para el 
estado generando así una mala 
convivencia, lo ideal es encontrar 
los medios necesarios para que las 
personas aprendan a conciliar o 
negociar, aún cuando se trate de 
delitos graves, y así evitar llegar 
a una sentencia de juicio, y ahí 
entra la labor de los juzgadores 
y abogados de capacitarnos en 
estos temas”, externó el también 
ex Presidente de la Asociación 
de Abogados de Nayarit.
El funcionario estatal destacó, 
que el grueso de los abogados 
nayaritas ya están preparados y 
capacitados para enfrentar esta 
vanguardista forma de hacer 
justicia, ya que dijo, que es una 
cuestión de cultura, “yo creo que 
en todo el país siempre se han 
dejado de lado las formas de 
resolver las controversias fuera 
de juicio, apenas es una cultura 
que va iniciando en México, por lo 
que primero debemos implementar 

la cultura y luego la preparación 
formal, ya hay grupos de abogados 
que se empiezan a capacitar en 
esto, pero es una cuestión cultural, 
que siempre se ha buscado 
resolver un juicio, quizá porque 
un abogado puede ganar más, 
pero hay un dicho que dice: que 
más vale un arreglo a tiempo que 
un buen pleito, entonces esta es 
la tendencia que debemos llegar 
poco a poco”.
Por último el entrevistado señaló, 
que los abogados que no se hayan 
preparado o capacitado para 
este nuevo sistema de justicia 
penal acusatorio, serán litigantes 
obsoletos, quedando de lado y 
quedando fuera de este sistema, 
será por ende un abogado que 
no pueda captar clientela, ya que 
en este estado nos conocemos 
todos y conocemos de la calidad 
y prestigio de todos y cada uno 
de los abogados de la entidad, 
entonces no es una opción es 
una obligación la capacitación 
de todos los licenciados en este 
nuevo tema. 
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Entrega Gobierno equipamiento 
deportivo a la Unidad ‘Santa Teresita’
Como parte de su respaldo 
a la práctica del deporte 
en Nayarit, el Gobernador 
Roberto Sandoval Castañeda 
gestionó ante el gobierno 
federal material, equipo e 
implementos deportivos por 
casi tres millones de pesos 
para la Unidad Deportiva 
‘Santa Teresita’ de Tepic.
El director del Instituto 
Nayarita de Cultura Física 
y Deportes (Incufid), Ariel 
Lugo Corrales, informó que 
con esta importante entrega 
de materiales se cierra el ciclo 
de construcción  de esa unidad 
deportiva, en la que se podrán 
realizar encuentros deportivos 
nacionales e internacionales.
“El día de hoy, haciendo 
historia en el presente, 
entregamos material de 

primera generación para el 
atletismo, un deporte que 
ha dado mucho, mucho, 
pero mucho de qué hablar, 
medallistas nacionales e 
internacionales, y gracias al 
apoyo decidido de Roberto 

Sandoval, el Gobernador de 
la Gente”, indicó.
En el mismo sentido, apuntó 
que, gracias al impulso del 
mandatario estatal al deporte 
nayarita, las instalaciones de 
este inmueble deportivo pueden 

e q u i p a r a r s e 
con el Estadio 
Panamer i cano 
de Atletismo de 
G u a d a l a j a r a , 
Jalisco.
C o n  e s t a s 
i n s t a l a c i o n e s 
depor t ivas de 
primer mundo, dijo 
Lugo Corrales, se 
estimula aun más 
la participación 
de los atletas 
nayaritas, tanto 
c o n s o l i d a d o s 
c o m o 
principiantes.
As im ismo ,  e l 

director del Incufid precisó 
que durante los cuatro 
años del actual gobierno 
se han realizado diversas 
construcciones deportivas, 
como el Estadio Olímpico de 
Santiago Ixcuintla, la pista 
de tartán en Acaponeta y 
la Unidad Deportiva ‘Santa 
Teresita’, entre otras.
Entre los materiales deportivos 
que se adquirieron para la 
Unidad Deportiva, destacan: 
una jaula para lanzamiento de 
disco y martillo; 51 discos para 
lanzamiento; 52 balas para 
lanzamiento; 33 martillos para 
lanzamiento; 50 jabalinas, 
12 garrochas, 44 vallas y 
ocho bloques de salida para 
atletismo.
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Este martes en sesión 
extraordinaria de Cabildo, 

se aprobó la designación 
de Eva Candelaria Belloso 
González como contralora del 
Ayuntamiento de Tepic, quien 
con su vasta experiencia 
en auditoría pública, viene 
a fortalecer los trabajos de 
transparencia en el gobierno 
municipal. 
Después de que el alcalde 
Polo Domínguez le tomó 
protesta, la funcionaria, 
quien sustituyó a Erika de La 
Paz Castañeda Contreras, 
agradeció la conf ianza 
que le brinda el presidente 
municipal. 
“Gracias al Cabildo, al 
Presidente por esa confianza, 
voy a colaborar  con el 
Ayuntamiento de la manera 
más transparente porque esa 
es mi misión. Primero  vamos 
a ver y conocer a nuestro 

equipo de trabajo y saber 
cómo vamos a trabajar porque 
se trata de salir adelante, la 
transparencia estará siempre 
al frente porque para nosotros 
es primordial que esto esté 
siempre libre de cualquier 
sospecha negativa hacia la 
presidencia”.
Polo Domínguez aseguró 
que la decisión persigue el 
único objetivo de mejorar el 
trabajo que hasta el momento 
se viene desarrollando en 
esta área del gobierno del 
cambio. 

A fin de dar mayor soporte 
a la implementación del 

nuevo sistema de justicia 
penal y como una medida 
de disciplina financiera, el 
pleno del Consejo de la 
Judicatura del Poder Judicial, 
que preside el magistrado 
Pedro Antonio Enríquez 
Soto, aprobó la fusión tanto 
de los dos juzgados mixtos 
de primera instancia de 
Las Varas, municipio de 
Compostela, como de los 
juzgados Penal y Civil de 
Tecuala, además de convertir 
en juzgado familiar el Mixto 
de Xalisco.
En su pr imera sesión 
extraordinaria del presente 
año, dicho cuerpo colegiado 
también aprobó el Programa 
Operativo Anual (POA) 2016 
del Poder Judicial y el Padrón 
de Peritos y Auxiliares de la 
Administración de Justicia 
2016-2017.
Respecto de la fusión de 
los órganos jurisdiccionales 
de Las Varas y Tecuala en 
sendos juzgados mixtos, así 
como de la especialización del 
juzgado de Xalisco, se dio a 
conocer que las respectivas 
propuestas se sustentaron 
en análisis estadísticos 
y en la necesidad de 
aprovechar mejor los recursos 
humanos disponibles; se 
asumen también como una 
medida para optimizar los 
recursos ante la escasez 
presupuestaria. 
La fusión de juzgados y el 
funcionamiento del juzgado 

familiar de Xalisco tendrán 
vigencia a partir del lunes 11 
de abril y según se explicó 
en la sesión, no afectarán 
el trámite de los actuales 
asuntos de los respectivos 
juzgados, salvo en el caso 
del órgano jurisdiccional de 
Xalisco, cuyos asuntos no 
resueltos en esa fecha y 
que no sean de la materia 
familiar serán distribuidos a 
otros juzgados competentes.  
En previo punto del orden del 
día que se siguió en la Sala de 
Plenos “Prisciliano Sánchez 
Padilla”, los magistrados y 
jueces consejeros aprobaron 
el POA 2016, cuyas líneas 
de acción están debidamente 
a l ineadas a l  P lan de 
Desarrollo Institucional 2014-
2017, también aprobado en 

su oportunidad por el Consejo 
de la Judicatura.
El úl t imo punto fue la 
presentación y aprobación del 
Padrón de Peritos y Auxiliares 
de la Administración de 
Justicia que, conforme al 
respectivo acuerdo, estará 
vigente desde este martes 
1 de marzo al 28 de febrero 
de 2017. El padrón contiene 
283 registros y cabe señalar 
que en algunos casos una 
misma persona puede contar 
con más de un registro, por 
ejemplo como perito y como 
traductor de lengua distinta 
del español.
La mencionada sesión fue 
transmitida en vivo por 
internet a través de la página 
institucional www.tsjnay.
gob.mx.

olítica

Fusionarán juzgados de 
Tecuala y Las Varas; el de 

Xalisco será juzgado familiar
Toma protesta nueva 

Contralora en el 
Ayuntamiento de Tepic
*Privilegian equidad de género al nombrar a Eva Belloso

MÁS DE 3000 MAESTROS 
FUERON DADOS DE BAJA 

POR LA SEP AL NO HABER 
PARTICIPADO EN LA 

EVALUACIÓN. 
- - - - - - -

Se espera que sean parejos
y que procedan también
con funcionarios tontejos
que están medrando en la SEP

E P I G R A M A
Por: Igibato

*Judicatura estatal también aprobó el POA 2016 y el Padrón anual de Peritos y Auxiliares  
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•La firma del convenio interinstitucional 
se realizará con el Poder Legislativo, el 

Poder Ejecutivo y el Poder Judicial.
Aprueban acuerdos para 

firmar convenio con Instituto 
de Altos Estudios de Jalisco

Marzo, mes de la Declaración Anual 
del ejercicio 2015: Contadores 

Diputadas y diputados locales

olítica

Tepic.- 

Con el propósito de 
fortalecer el desarrollo 

de la función de los servidores 
públicos, las diputadas y 
diputados de la Trigésima 
Primera Legislatura  aprobaron 

por unanimidad el acuerdo 
que autoriza la suscripción de 
un convenio de Colaboración 
Interinstitucional entre los 
Poderes Ejecutivo, Legislativo 
y Judicial del Estado de 
Nayarit con el Instituto de 

recaudación; Luis Téllez, de 
servicios al contribuyente y 
Pedro Carrillo del área jurídica.
“Nuestros inv i tados al 
desayuno técnico del mes 
de marzo nos comentaron 
acerca de la nueva aplicación 
para la presentación de esta 
declaración de personas 
morales del ejercicio 2015. 
Es una versión prueba, 
que permite el envío de la  
declaración y del pago los 
impuestos bajo el esquema 

de pago referenciado”.
En otro punto, Simancas Altieri 
destacó que este colegio 
de profesionales participa 
también en la difusión y 
promoción del voto de la 
iniciativa ciudadana “Ley 
3de3”. “Lo que el corrupto 
se lleva es dinero de todos. 
Producto del impuesto al 
trabajo.  Es importante que 
como sociedad nos integremos 
y digamos no a la corrupción”.
El Colegio de Contadores 

Públicos del Estado de Nayarit 
se ubica en la calle Génova 
28 entre España y Paseo de 
Viena, Ciudad del Valle en 
Tepic. “Aquí hay formatos 
para recabar las firmas, a 
Nayarit le corresponden mil 
200 y lo único que se necesita 
es voluntad y su credencial 
de elector”.
“Como ciudadanos debemos 
estar informados y apoyar. La 
corrupción nos afecta a todos, 
asi que aplaudimos que esta 

Altos Estudios Jurídicos de 
Jalisco A.C.
Dicho acuerdo firmado en su 
parte correspondiente por 
la Cámara de Diputados, a 
través del Presidente de la 
Comisión de Gobierno, Jorge 
Humberto Segura López, 
abre la oportunidad para 
profesionalizar a los servidores 
públicos que integran los 3 
Poderes en el Estado a través 
de diplomados, licenciaturas, 
maestrías, doctorados y 
estudios posdoctorados para 
la superación personal y 
académica de todos los que 
conforman algún ente público.
Diputadas y diputados 
coincidieron en que la 

ciudadanía cada día exige 
mejores servidores públicos, 
por lo que se tiene el firme 
compromiso de facilitar la 
capacitación permanente a 
los trabajadores para brindar 
un servicio de alto nivel 
académico y práctico.
Con estas acciones de 
profesionalización permanente 
de los servidores públicos, 
los legisladores coadyuvan 
a proteger directamente los 
intereses colectivos de los 
nayaritas al sentar las bases 
para el otorgamiento de 
un servicio profesional y 
de calidad a la altura de 
las necesidades de nuestra 
población. 

“El plazo para presentar la 
declaración del ejercicio 
fiscal 2015 es el próximo 

jueves 31 de marzo”, informa 
Antonio Simancas Altieri, 
Presidente del Instituto 
Mexicano de Contadores 
Públicos en Nayarit, IMCP; 
“y es importante presentarla 
en tiempo y forma para 
evitar multas y recargos 
innecesarios”.
“ L o s  c o n t r i b u y e n t e s 
obligados son las personas 
morales, sociedades civiles, 
religiosas, mercantiles y las 
empresas. La autoridad es 
muy clara, sino se cumple 
hay sanciones económicas 
y hasta la posibilidad de la 
cancelación de los sellos 
digitales para facturar, sin 
ellos, las empresas no pueden 
operar”, explicó.
Las afirmaciones del líder local 
de los contadores colegiados 
se dieron luego del encuentro 
con los administradores 
locales del Servicio de 
Administración Tributaria, 
SAT; Amanda Gómez, de 
auditoria; Jorge Bugarin, de 

iniciativa llegue a ley para que 
todos los funcionarios públicos 
tengan la  obligación de hacer 
públicas sus declaraciones 
patrimonial, de intereses y 
fiscal”. 
“Para que se dé la corrupción 
existen dos partes, en el 
caso fiscal el contribuyente 
y la autoridad. Considero 
que Hacienda, Seguro 
Social e Infonavit son de las 
instituciones más honestas. 
Sin embargo, requerimos de 
reglas y sanciones para los 
servidores públicos y actores 
privados corruptos”, concluyó 
Simancas Altieri.
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Santa María del Oro
10

ATENCIÓN A LA TERCERA EDAD 
EN SANTA MARÍA DEL ORO

•Se construyen 
casas de día, por 
parte del alcalde 
Procopio Meza

Redacción/ 
Gente y Poder  

Santa María
Del Oro.- 

El presidente municipal 
de Santa María del Oro, 

Procopio Meza Nolazco,  
protege y apoya a las personas 
de la tercera edad porque 

considera que son un valioso 
patrimonio digno de respeto 
y solidaridad.
Su administración construye 
y rehabilita casas para las 
personas de la tercera edad 
en El Ermitaño, La Galinda, 
El Buruato y El Torreón, 
además de construir un aula 
en El Buruato y un puente 
en El Torreón, todo ello en 
beneficio de la población.

Más de un millón de pesos 
se invierten en estas obras 
que servirán para la atención 

directa de los adultos 
mayores, que requieren 
especiales programas para 
su esparcimiento, salud, 
educación y tranquilidad.

Meza Nolazco señaló que 
en estas actividades es muy 
valioso el trabajo de su esposa 
Catarina Barraza de Meza, 

presidenta del DIF Municipal, 
así como el gran respaldo del 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda. 
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Hospital 
único de 

especialidades 
para 

enfermedades 
de la mujer: 

Ángel Inurriaga 
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la cultura y el 
deporte: Tomás 
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ecualaT
Muy pronto, Hospital Único de Especialidades para 

Enfermedades de la Mujer: Ángel Martínez Inurriaga

12

GenteyPoder/
Tecuala/

Por: Pedro Bernal

Tecuala, Nayarit.- 
En la reciente visita del 
presidente municipal de 
Tepic Polo Domínguez, 
acudieron representantes de 
los institutos políticos PAN 
y PRD; estuvo presente el 
diputado local y buen amigo 
el doctor Ángel Martínez 
Inurriaga, quien como siempre 
amablemente nos concedió 
una importante entrevista 
para darnos la noticia de la 
construcción de un hospital 
de especialidades, y esto 
nos comentó:
“Mira Pedro, ya se hizo la 
compra de un terreno para 
la edificación del Hospital 
de la Mujer, esto va hacer 
un boom un detónate, va 
hacer de especialidades 
únicamente para ellas; 

Va a ser un hospital muy 
completo para esas personas 
que si lo necesitan, y aparte 
que va hacer un desfogue, 
porque ya no van atender 
nada de eso porque se irán 
al hospital de especialidades. 
Y ya está el dinero para que 
lo empiecen a construir, ojala 

y este año lo terminen de 
construir, y estará ubicado en 
la Ciudad de la Salud. Y mira, 
sobre las vacunas para la 
influenza están muy escasas, 
todos los antivirales, no hay 
en existencia, todo mundo 
anda peleando que donde 
están y la verdad que la 

agudeza de la gente que 
está asustada y todo mundo 
quiere cubre-bocas; pero no 
hay para todos, no sé por 
qué no se previó todo eso, 
sobre esta epidemia que se 

viene, esperemos que no sea 
epidemia, la gente está muy 
espantada muy alarmada 
ojala y se tomen medidas 
efectivas de precaución, 
que es lo más importante 
para evitar esa enfermedad 
y ademas sabemos que 
los virus en las  mujeres 
embarazadas producen mal 
formaciones congénitas, en 
los niños en los bebes a 
veces provocan abortos o en 
la etapa final del embarazo 
y se provoca un deceso y se 

donde se  a tenderán 
embarazos, cáncer, urología 
ginecológica, colposcopía, 
ultrasonografía y fertilidad. 

mueren los bebes por una 
infección viral de este tipo. En 
nuestro trabajo, problemas 
de influenza no hemos 
tenido aun, esperemos 
no tenerlos, la gente está 

muy preparada para este 
tipo de enfermedades. Y 
mira, con respecto a tu 
pregunta de los que se 
andan candidateando, quiero 
decirte que con respecto 
a las personas que ya se 
consideran candidatos para 
el 2017 yo solo puedo decir 
que todos podemos votar 
y ser votados, ellos están 
en su derecho de participar 
también y ya depende del 
pueblo a quien decidan 
poner en esa silla. Gracias”. 
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Acompañado de delegados federales 

Lucio Santana inaugura obras 
por más de 12 MDP en Tecuala 

Por Héctor Julio Aguiar Aguiar
Fotos/ Pedro Bernal
TECUALA.- Iniciando este 
año con  el pie derecho 
este martes 1º de marzo 
Lucio Santana Zúñiga, 
primer edil del orgulloso 
municipio de Tecuala en gira 
de trabajo por distintos ejidos 
y comunidades del municipio 
de Tecuala  acompañado 
por su distinguida esposa 
Sandra Partida de Santana 
presidenta del dif municipal, 
delegados del gobierno 
federal: licenciada Liliana 
El izabeth Gómez Meza 
delegada federal   Sedesol 
en Nayarit,  licenciada. María 
Teresita Jiménez Vargas 
delegada de prospera,  
salvador Hernández de 
liconsa  y Rafael Sandoval 
de diconsa,  arquitecto 
Paul Villareal de Conagua, 
los   regidores Lucero de 

Fátima, Ana Elsa Jiménez 
Huerta, Adrián Parra Arreola, 
Romana Morales, Felipe 
López Jasso y otros más  
del XXXV1, ayuntamiento 
constitucional el animador 
de estos eventos fue Jesús 
Sánchez “EL PROFE TIBI”   
ademas otros invitados 

especiales   inauguraron 
obras por más de 12 millones 
de pesos con las  que se 
beneficiaran  cientos  de 
familias tecualenses.
La gira de trabajo se inició a 
las 9.30 de la mañana en bajos 
de la presidencia municipal 
donde se hicieron entrega de 

miles de focos ahorradores  
donde a cada familia se le 
entrego un paquete con 5 
focos  que consumen cada 
uno 14 watts el cual da una 
luz equivalente a un foco 
incandescente de 60 watts 
presentando su recibo de 
luz y credencial de elector 
beneficio que  redituara en 
ahorro de un 75%  en  el  
consumo energía eléctrica y 
por lo tanto ahorro en dinero 
para los hogares. 
A  las 10.30 de la mañana en el 
ejido de quimichis se inauguró 
un pozo profundo con bomba 

de agua potable, con tanque 
e levado,   per forac ión,  
equipamiento y  sistema 
eléctr ico donde estuvo 
presente Gustavo Montaño 
Gonzá les  comisar iado 
ej idal,   profesor  José 
Manuel González Rodríguez 
presidente del comité de 
acción ciudadana,  Alfredo 
Jiménez de hijar delegado 

municipal, comité de obra 
de agua potable  presidenta 
Luz Adriana l López Cedano 
(quien dio palabras de 
agradecimiento),  Lorenzo 
Canuto Cedano tesorero, a 
nombre de los beneficiarios 
tomo la palabra el ejidatario 
Víctor Díaz,  quien conmino 
a los presentes a conservar 
esta importante obra y a 
que cumplamos con 
nuestra obligación 
de pagar las cuotas 
del agua para pagar 
la operación,  el 
m a n t e n i m i e n t o 
y el consumo de 
energía eléctrica 
que son vitales 
para la operación 
del nuevo sistema 
el cual estará a 

cargo de un comité de agua 
agradeciendo al programa 
federal “cruzada nacional 
sin  hambre” que impulsa  a 
nivel nacional  el presidente 
Enrique Peña Nieto, a Roberto 
Sandoval que impulsa este 
programa en todo nuestro 
estado y a Lucio Santana 
Zúñiga, quien lo impulsa  en 
nuestro municipio como lo 

demuestra la  obra inaugurada 
la cual tuvo una inversión  de 
alrededor de los 8 millones 
de pesos. 
A  las 12.30 hrs. en el 
ejido de Atotonilco la misma 
comitiva encabezada por 
Lucio Santana y la licenciada 
Liliana Gómez delegada de 
Sedesol,  inauguro un centro 
de desarrollo comunitario 
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para personas de la tercera edad 
con una inversión de  $ 805, 542.00, 
estando presentes  Florencio Ibarra 
Valdivia comisariado ejidal de la 
comunidad antes mencionada (quien 
dio la bienvenida),  en representación 
de los migrantes  y comité de obras 
María luisa López, secretario Rosa 
Elvia Deras  López ( quien dio 
las palabras de agradecimiento), 
tesorera María Magdalena Orozco 
Bravo, de contraloría social Cruz 
López Castillo, Camilo Rodríguez 
Pérez, de gestoría para pensión 
de adultos mayores María Estela 
Solís Escobar, quienes dijeron 
estar profundamente agradecidos  
con Lucio Santana Zúñiga, por esta 
bonita obra tan necesaria.  
A las  13.30 hrs. en la comunidad de 

el Filo anexo del ejido de San Felipe 
Aztatán, la comitiva encabezada 
por Lucio Santana y  Liliana Gómez 
de Sedesol, inauguró otro centro 
de desarrollo comunitario para la 
tercera edad con una inversión de $ 
805,542.00  donde estuvo presente  
Ampelio Maldonado  presidente del 
comisariado ejidal de San Felipe 
Aztatan, Ceferino Estrada Castañeda 
representante ejidal en el Filo,  en 
representación del club “espejos” de 
migrantes Guadalupe Romero Vega, 
presidente del comité de obra  Carlos  
Canizalez López,  el representante 
ejidal Ceferino Estrada Castañeda 
agradeció por esta obra  Del poblado 
en mención, para las personas de 
la tercera edad diciendo que “las 
palabras que salen de los labios 

de un adulto mayor están llenas de  
amor, experiencia y sabiduría, son 
libros con muchos años de impresos 
y son años de mucha experiencia 
para ellos es esta obra” Ceferino 
Estrada agradeció también al 
presidente municipal el arreglo de 
varias bocacalles que han mejorado 
la vialidad en el Filo y  agradecio 
también a Lucio Santana el envió 
del camión recolector de basura 
por lo que ahora el Filo tiene otra 
imagen y  de un pueblo más limpio. 
María  Luisa López. Una persona 
muy sencilla y sensible, dirigió una 
palabras de agradecimiento quien 
con lágrimas en los ojos (por la 
ausencia de su madre) quien no 
logró ver terminada esta obra, 
agradeció a la delegada Liliana, a 

la señora Sandra, y desde luego a 
Lucio Santana por este logro. 
Por la tarde noche, la comitiva  
encabezada por Lucio Santana 
recorrió la comunidad de el Macho 
donde se inaugura la ampliación de 
la red de agua potable rumbo a la 
comunidad del Macho viejo,  en el 
ejido de  Antonio R.   Laureles  se 
inauguró la ampliación de la red 
eléctrica con luminarias Led donde 
se beneficiaron alrededor de 35 
familias y en San Felipe Aztatán  
donde se instalaron  alumbrado 
público con 400 luminarias led en 
céntricas calles, todas esta obras 
enumeradas dijo Lucio Santana 
se realizaron con el apoyo y la 
participación del gobernador de la 
gente Roberto Sandoval Castañeda. 
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Ixtlán del Río

Club Rotario y la Rondalla del SPAUAN, juntos 
recaudan fondos para la comunidad religiosa

Cortan el suministro del agua potable en la Revolución sin previo aviso

En la zona 
sur no hay 

pulgón 
amarillo: 
Alfredo 

Machuca

A Ramón Cambero 
no lo pueden ver 
ni en pintura en 

Ixtlán del Río

granito de arena a través 
de este acto benéfico donde 
estuvieron presente un centenar 

de personas y se vivieron 
momentos llenos de emoción 
todos unidos por una misma 

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- 
Panistas locales comentan 
que Ramón Cambero no 
tiene llena y pretende seguir 
mamando de la ubre publica, el 
ex diputado y actual diputado 
local se cacarea para ser el 
próximo candidato del PAN 
a la presidencia municipal de 
Tepic, este lángaro y voraz 
panadero presume que la 
gente de Tepic lo ama y le 
dará los votos para alcanzar 
la victoria.
Los r idículos asesores 
políticos de Ramón Cambero, 

un acomplejado político 
aldeano, aseguran que le 
darán madruguete a las 
aspiraciones de la diputada 
Licho Reyes, quien tiene el 
perfil adecuado para ser la 
próxima presidenta de Tepic, 
y tratan de escupir por los 
colmillo de vampiros, a pesar 
de que saben que  Ramón no 
lo pueden ver ni en pintura 
en el municipio de Tepic.
A este sentimiento se agregan 
los panistas del Municipio de 
Ixtlán del Río, que tampoco 
pueden ver a este voraz 
politiquillo que se la pasa de 
turista, regalando botellas 

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Según 
comentarios realizados por el 
ex regidor Alfredo Machuca 
González, la plaga del Pulgón 
Amarillo no afecto a los sorgueros 
en la zona sur, porque no se 
sembró sorgo, pero se ha visto 
como el zacate no ha sido 
afectado por este perniciosa  
plaga lo que indica que ha sido 
debidamente controlada, pero 
no se puede bajar la guardia.
Aunque los productores de Sorgo, 
no hayan detectado la presencia 
de la plaga del Pulgón Amarrillo, 
informó Alfredo Machuca, quien 
agregó que ante este problema 
los productores agrícolas vienen 
haciendo la liberación de insectos 
benéficos, así como la aplicación 
de insecticidas para evitar que 
la plaga del Pulgón, vuelva a 
hacer acto de presencia en la 
zona sur. 
Hasta el momento argumento 
Alfredo Machuca, se tiene 
controlada esta plaga, pero 
recomienda a la gente de campo 
que no baje la guardia, se debe 
de monitorear diariamente los 
sembradíos de sorgo para tener 
mejor conocimiento si se ha 
paralizado la reproducción de 
esta calamidad que ha puesto 
en jaque la economía de los 
productores agrícolas.

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixt lán del Río, Nayarit .- 
R e s i d e n t e s  d e l 
fraccionamiento Revolución 
se dicen  inconformes por 
el corte de suministro de 
agua potable realizado sin 
previo aviso por parte de la 
constructora responsable, 
la cual termina y reinicia 

operaciones en una misma 
zona, estimando que tienen 
demasiado tiempo tratando 
de normalizar las redes de 
distribución en tal zona.
Los inconformes comentan 
que de cont inuar  es te 
desabasto de agua Potable,  
propiciará la aparición de 
epidemias por supuestos 
trabajos de mantenimiento, 

lo cual es inverosímil,  ya 
que se hacen a cada rato 
y sin mayor explicaciones 
este tipo de obra no implica 
la suspensión del servicio 
aseguran los afectados, 
antes no había ocurrido este 
fenómeno. 
Cabe mencionar que los 
habitantes del multicitado 
fraccionamiento comentaron 

que el titular de la constructora 
en mención al ser requerido 
por el corte de este servicio 
sin  previo aviso, la respuesta 
dicen fue rápida y simple, 
“no tenemos la obligación 
de avisar, los vecinos son 
los que deben de preguntar”, 
por su parte los vecinos de 
este fraccionamiento llenan 
cubetas con agua.     

15

Por Jolumeca
Ixtlán del Río, Nayarit.- Las 
cómodas instalaciones del 
templo del Sagrado Corazón de 
Jesús, se vistieron de etiqueta 
para acoger la presentación 
estelar   de la Rondalla de 
la SPAUAN, con el objetivo 
de recaudar fondos para la  
rehabilitación del seminario 
local, con amplio repertorio 
de canciones mexicanas de 
gran tradición. 
Este magno evento organizado 
por el Club Rotario local, 
quien sigue aportando su 

causa, todo lo recaudado será 
entregado a la asociación que 
dirige las obras en este entorno.
Cabe mencionar que vimos 
satisfecho al licenciado David 
Salas García, integrante de 
este importante organismo 
y de comité directivo, entre 
otros presentes, nos comentó 
que se seguirán gestionando 
proyectos de intervención social 
y labor dirigidos a un amplio 
colectivo y para acabar solo 
suscribo sus palabras, “es 
imposible no ser feliz, si se 
es agradecido”. 

de vino al estilo Layín a 
cumpleañeros loca les , 
creyendo que con botellazos 
de vino fino los ixtlecos estarán 

de acuerdo con sus voraces 
pretensiones cada vez que 
se le antoja a este Zar del 
panismo estatal. 
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• Intensa actividad en la Dirección de Obras y 
Servicios Públicos.

• El secretario del ayuntamiento de Bahía demuestra por 
qué fue enviado a este municipio.

CONCERTAR ACUERDOS

La actividad en la Dirección de 
Obras y Servicios Públicos que 

dirige el ingeniero Jacob Cortés 
Ledesma sigue a tambor batiente, 
pues de acuerdo al último reporte 
laboral de la dependencia, se 
encuentran trabajando en distintas 
poblaciones y comunidades.
“ E s t a m o s  t r a b a j a n d o  p o r 
indicaciones del presidente José 
Gómez en la dotación del servicio 
de drenaje para la colonia San 
Isidro y la construcción del club de 
la tercera edad en Mezcales, de 
igual manera en la construcción 
de una cancha de usos múltiples y 
parque recreativo en Valle Dorado, 
también en la construcción de una 
plaza publica, un parque deportivo 
y dos parques recreativos en la 
localidad de San Vicente”, sostuvo 
el ingeniero Jacob Cortés.
“Estamos construyendo salas de 
velación en San José del Valle, 
trabajamos en la construcción 
del subcolector en la avenida 
Tintoc, la construcción en concreto 
hidráulico de la calle México, la 
construcción de una cancha de 
usos múltiples y parque recreativo 
en la colonia Las Moras, todo 
esto en la población de Valle de 
Banderas”, agregó.
Cortés Ledesma indicó además, 
“estamos t rabajando en la 
construcción de aulas escolares 
en los preescolares de las 
comunidades de Lo de Marcos y 
San francisco, de igual manera 
estamos tendiendo concreto 
hidráulico en las calles Vicente 
Guerrero, Cleofas Salazar, 5 de 
Mayo, Bugambilias y Primavera, de 
igual manera se aplicó el programa 
de mejoramiento de viviendas en 
las Colonias Paraíso del Indio y 
Fco. Javier Ovando, todo esto en 

la población de Bucerias”.
Finalmente Jacob Cortés señaló, 
“con estas obras se ven beneficiados 
niños, jóvenes, adultos y jóvenes 
de la tercera edad”.

BUEN MANEJO POLITICO 
DEL SECRETARIO

José Ramón Alcantar Hernández, 
de profesión médico cirujano y 
partero, fue enviado a Bahía de 
Banderas para operar, pero en 
política.
Fue aprobado por el cabildo en 
pleno para desempeñarse como 
secretario del ayuntamiento y 
encargarse así, de la política 
interna del municipio.
Interactuando con todas las 
expresiones políticas al exterior 
y al interior del ayuntamiento 
es como le ha evitado muchos 
problemas al presidente municipal 
en turno José Gómez Pérez.
Con Maestría en Pedagogía, 
fue director de la Unidad de 
Medicina Familiar del IMSS, en 
varias poblaciones del norte de 
Nayarit, pero además fue rector 
de la Universidad Tecnológica de 
la sierra.
Ha sido uno de los operadores 
políticos del gobernador Roberto 
Sandoval Castañeda, pues se ha 
encargado de varios programas de 
carácter social implementados por 
el gobierno del estado. En Bahía 
de Banderas ya ha demostrado 
por qué está aquí…

Grilla Política:
Tienes proyecto político en el 
municipio? Le preguntamos al 
médico José Ramón Alcantar, “yo 
estaré donde le pueda servir a mi jefe 
político, fue la respuesta…Gracias 
por sus comentarios al 3221641060 
o a lasemanadenayarit@hotmail.
com

VISOR NAYARITA
Por: Lic. Francisco Pérez Gómez

Equidad de género, contactos con 
altos jerarcas gubernamentales, 

amistad con probables candidatos 
presidenciales, intrigas palaciegas, 
todo está puesto en la balanza política 
en la carrera para suceder a Roberto 
Sandoval Castañeda,  los equipos 
de los pretensos trabajan a marchas 
forzadas para conseguir la simpatía 
y voto de la ciudadanía, se adaptan 
estrategias para sumar y dividir, se 
aplica el "canibalismo político", se 
hacen exhortos de unidad pero siempre 
y cuando ésta sea alrededor de quien 
la proclama, todos quieren ocupar 
la silla gubernamental blandiendo 
como pretexto la búsqueda del bien 
común. Se habla de generar las 
condicionantes para el desarrollo 
de nuestra entidad, bien, pero para 
hablar de tales temas se debe tener 
conciencia y conocimiento de lo que 
se plantea, no basta con reconocer 
los problemas sino  darles solución, 
porque el pueblo está cansado de 
promesas, en este entorno, y bajo 
estas condicionantes, los partidos 
políticos deben escoger a los más 
calificados tanto en su carrera política 
como profesional descartando a los 
improvisados y oportunistas cuya 
participación política es efímera y 
de cortos alcances, productos de 
proyectos pasajeros, y en esta razón, 
los pretensos que menos posibilidades 
tienen deberían por salud, reconocer 
sus debilidades y apartarse del camino 
árido que los conduce al ostracismo 
político y sumarse al personaje que 
mejor conocimientos tenga de las 
necesidades de nuestro pueblo, 
Nayarit necesita y requiere recuperar 
su confianza en sus autoridades.  
En base a la óptica anterior según 
los expertos en la baraja política 
local, la sucesión se perfila de la 
siguiente manera: en el Revolucionario 
Institucional aparecen, como fuertes 
prospectos el Senador Manuel 
Humberto Cota Jiménez, Presidente de 
la poderosa Confederación Nacional 
Campesina y Raúl Mejía González, 
el primero, casi seguro candidato, 
dada su especial capacidad de hacer 
política y su habilidad para salir 
avante en todos los comicios; en 
cuanto al segundo, probablemente 
sume fuerzas con Cota Jiménez y 
sería contemplado para ocupar de 
nueva cuenta una diputación federal 
o una senaduría, los demás son 
"sacrificables".  En Acción Nacional, 
los albicelestes le apuestan a 
Leopoldo Domínguez que no las 

trae todas consigo dada su penosa 
forma de administrar el municipio de 
Tepic; En el PRD, tal parece que su  
vendedor estrella con apellido de 
cítrico -que no tarda en convertirse 
en blanquiazul, por aquello de que 
manifestó su simpatía por el edil 
Tepicense - no ha realizado convenio 
alguno; por su parte los "Morenos", se 
debaten en una crisis de credibilidad 
e identidad y a su interior no existe 
unidad; luego entonces el triunfo está 
asegurado para el candidato que 
postule el tricolor. El arte de hacer 
política en su esplendor, acuerdos, 
simulaciones y traiciones.  
Ahora bien, cada quien debe hacer 
su tarea, el INE debe investigar 
-por obligación- de donde provienen 
los recursos que gastan los ahora 
pretensos ya que algunos gastan 
cantidades exorbitantes; obligarlos 
a que presenten sus declaraciones 
patrimoniales, de interés y la fiscal 
(las 3 de 3), los legisladores deben 
tomar esta iniciativa ciudadana y 
convertirla en Ley, sólo así se evitara 
el arribo al poder de personas que 
pudieran estar involucradas con la 
delincuencia organizada, la situación 
económica de nuestro país y de 
nuestra entidad así lo requieren. 
Al Tiempo

Termómetro Político
En la Reunión Ordinaria de la 
C o n f e r e n c i a  N a c i o n a l  d e 
Gobernadores (CONAGO), Roberto 
Sandoval Castañeda, Gobernador 
Constitucional de Nayarit, dejó en 
claro que respalda la propuesta 
del C. Presidente de la República 
Enrique Peña Nieto en el sentido 
de consolidar el Proyecto del Mando 
Único en Nayarit,  porque gracias a 
dicha propuesta, en Nayarit se vive 
en tranquilidad y en paz.
Esperemos y comentaremos...
frago2009@hotmail.com
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Niños y jóvenes participantes de concurso 
de oratoria conviven con el alcalde 

Representaron a municipio de AcaponetaPedro Bernal/
 Gente y Poder 

Acaponeta.-

Como reconocimiento a su 
excelente participación 

en el XXVII edición del 
Concurso de Oratoria en su 
fase estatal que organizó 
la XXXI Legislatura del  
Congreso del Estado de 
Nayarit, consiguiendo tres 
primeros lugares y una tercera 
posición en sus respectivas 
categorías. 
Es ta  conv ivenc ia  fue 
organizada por el H. XL 
Ayuntamiento de Acaponeta 
que preside Malaquías Aguiar 
Flores, quien les reconoció la 
buena participación en esta 
competencia que organiza el 
poder legislativo en la entidad.

foto del recuerdo con el primer 
edil y agradecieron el apoyo 
prestado para poder participar 

en la etapa final que se llevó 
a cabo en la ciudad capital 
del Estado. (DCSM).

Durante e l  evento e l 
mandatario municipal y su 
esposa Silvia Morelia Vaca 
de Aguiar, reconocieron el 
talento de cada uno de los 
participantes en la máxima 
justa a nivel estatal de la 
expresión de la palabra, 
dejando claro  que todos 
ellos son un ejemplo para 
sus compañeros y que desde 
temprana edad van dejando 
huella  y poniendo en alto el 
nombre de Acaponeta. 
El primer edil manifestó 

que nuestro municipio se 
caracterizado por obtener 
primeros lugares en este 
tipo de eventos y durante 
esta participación no fue 
la excepción, esto gracias 
al apoyo de sus padres de 
familias, maestros y siguen 
los consejos de las personas 
que con su experiencia les 
brindan las herramientas para 
ser mejores. 
Al final del desayuno que 
en conocido hotel de la 
ciudad se llevó a cabo, los 
participantes se tomaron la 

Todo listo para recibir en Acaponeta al Doctor Vagón 
*El Tren de la Salud

de orina, antígeno prostático, 
prueba de embarazo y micro 
albuminuria; estudios de 
gabinete como ultrasonidos 
(tiroideo, mamario, abdomen 
superior, pélvico, obstétrico 
y prostático), espirometrías, 
electrocardiogramas, agudeza 
visual y t impanometrías. 
Habrá consulta dental con 
l impieza, colocación de 
flúor y extracción de piezas 
dentales movibles; así como 
atención en traumatología, 
ortopedia y dermatología. 

En el Tren de la Salud 
también se ofrecen pláticas 
de educación en la salud, 
entre otras de sexualidad, 
v i o l enc ia  i n t r a fam i l i a r, 
obesidad y diabetes, cuidados 
dentales y adicciones; y 
por supuesto el Dr. Vagón 
cuanta con una farmacia 
donde se entrega el inicio 
del tratamiento farmacológico 
una vez diagnosticado el 
padecimiento. Por supuesto 
todos los servic ios son 
gratuitos. (DCSM).

los cuatro días en que 
permanecerá entre nosotros. 
Dr. Vagón fue inaugurado en la 
Ciudad de Chihuahua el 29 de 
Mayo de 2014 y ha visitado los 
Estados de Chihuahua, Sonora, 
Sinaloa, Coahuila, Jalisco, 
Nayarit, Colima, Nuevo León, 
Tlaxcala, Puebla, Veracruz, 
Zacatecas, Aguascalientes, 
Guanajuato, Hidalgo, Oaxaca, 
Baja California y desde 2015 
por segunda vez atendió 
los estados de Sonora y 
Chihuahua, y ahora en el 
2016, Nayarit, comenzando 
por Acaponeta.
Ya se ha dicho que los servicios 
que ofrecen los médicos 
y enfermeras de este tren 
sanitario son: consulta médica 
general, somatometría que 
incluye revisiones de peso, 
talla, índice de masa corporal, 
tensión arterial, frecuencia 
cardiaca y respiratoria; también 
pruebas complementarias 
como examen físico-químico 

a cargo de Malaquías Aguiar 
Flores, viene a brindar una 
gran cantidad de servicios 
médicos totalmente gratuitos a 
los ciudadanos acaponetenses 
que así lo requieran. 
El Tren de la Salud estacionará 
sus once muy equipados 
vagones en la estación del 
ferrocarril, dando servicio 
médico del 5 al 8 de marzo, 
en horario de 6 a 17 horas 
d iar iamente,  esperando 
atender a entre 250 y 300 
pacientes diarios durante 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Acaponeta.-

Reporta el Director de Salud 
del Ayuntamiento, Lic. 

Antonio Guzmán Jiménez, 
que se encuentra ya todo listo 
para recibir en el municipio  
al Dr. Vagón, Tren de la 
Salud mismo que patrocina la 
Fundación del Grupo México 
y que por segunda ocasión en 
esta administración municipal 
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¡ASÍ SEA!
LA RECTORIA EN MANOS DEL SECTOR UNIVERSITARIO

Se acerca la primavera; el frío 
invierno se niega a irse –ha dejado 

mucha enfermedad-: la Semana Santa 
aparece en el horizonte, se avecina la 
conmemoración del cruento sacrificio 
del Maestro Jesús, de su sádico 
tormento en la Cruz, donde Cristo, 
el Hijo de la Divinidad, fue ‘fijado’ en 
el madero, como aquella Serpiente 
de Bronce del desierto, en el viaje 
de los Cuarenta Años del llamado 
Pueblo Elegido al mando del gran 
Moisés. La ‘Luz Hecha Carne’ era 
levantada de los cuatro elementos, 
de la materia, de la tierra, hacia lo 
alto; el Velo del Templo fue rasgado 
y “Se vió su interior”…
Los evangelios son unos documentos 
con un mensaje divino, llenos de 
esperanzas de cambio superior en 
nuestra naturaleza humana, mitad 
terrestre y mitad ‘celeste’ –nos afirma 
el gran apóstol Pablo-. Una vez llegan 
a nuestra mente aquellas palabras: 
“Cuando venga el Hijo del Hombre, 
¿encontrará fé en la Tierra?”… Y que 
la mayoría de los llamados ‘creyentes’, 
dizque adoradores de Dios, están 
esperando con ansia sus ‘vacaciones 
se Semana Santa’ para irse a la 
playa, a divertirse, emborracharse, y 
hacer todo menos en meditar sobre 
el significado del derramamiento de 
la sangre del Salvador de Nuestro 
Señor Jesucristo.
Ciertas conocidas personas cada 
año, en esta estación, intentan 
‘artísticamente’ recoger un Rocío, 
principalmente en el mes de la 
Virgen-Madre, María, es decir, Mayo, 
que es –dizque- color Esmeralda: un 
‘Rocío Verde’…
Y es que, aducen que en esta estación 

del año (verdadero comienzo y 
principio del mismo), la atmósfera 
se impregna de un ‘Aire Sutil y 
Electromagnético’ muy especial, el 
cual puede ser ‘manipulado’ para 
beneficio de nuestra naturaleza 
elemental. Los antiguos sabios 
medievales hablaban de ‘Espíritus’ 
que era preciso ‘Condensar’, como la 
Radiación Lunar. Estas ‘Operaciones’ 
daban como resultado efectos muy 
significativos en nuestra Psique, 
provocando una especie de cambio 
en la mente, en la consciencia, que 
llevaba a un plano superior; de lo 
común cotidiano a lo trascendente 
cósmico. Para ellos la Pascua, el 
‘Paso’, era muy venerado. Así, el 
reflexionar sobre el por qué acaecía 
–precisamente- en la Luna Llena, por 
los regular, la crucifixión, ése ‘Fijar lo 
Volátil’, ése clavar con Tres Hierros 
a la Luz en una especie de asta, 
era mucho muy simbólico para esos 
‘Locos’ ancianos de ‘Gorro Frigio’…
¡Provecho en esos sagrados días, 
pues!
GARAJE: “Tanto amó Dios al mundo 
que dio a su hijo unigénito…”
REFERÉNDUM: Y NO SE OLVIDE 
QUE EN ‘BAZAR MÉXICO” 
ENCUENTRA USTED LO MEJOR 
EN HERRAMIENTAS NUEVAS Y 
USADAS, Y DUPLICACIÓN DE 
LLAVES DESDE DIEZ PESOS. ESTÁ 
A SUS ÓRDENES EN AVENIDA 
MÉXICO, NÚMERO 451 NORTE (A UN 
LADO DEL PUENTE), EN LA COLONIA 
MOLOLOA, TEPIC, NAYARIT. ALLÍ LO 
ATIENDE NUESTRO AMIGO TOÑO 
FLORES. TELÉFONOS 216 16 07 Y 
(CEL.) 311 121 99 64. ¡VISÍTENOS 
Y SALDRÁ CONVENCIDO!

NAYARIT PLURAL
Por Fernando Gutiérrez Meza

Pese que la Universidad Autónoma 
de Nayarit UAN, la conforman 

los Sindicatos de Trabajadores, 
Académicos y Universitarios, éste 
último es considerado de mucho 
peso y determinación para decidir 
al futuro rector de la máxima casa 
de estudios, estamos a menos de 
tres meses que Juan López Salazar, 
haga entrega del cargo a quien lo 
releve en ese puesto Seguramente 
que el SETUAN que dirige Luis 
Manuel Hernández Escobedo, tiene 
su candidato para rector, lo mismo 
que el SPAUAN a cargo de Carlos 
Muñoz Barragán, tiene su carta 
fuerte y no se diga la Federación 
de Estudiantes, manejado por Ángel 
Aldrete Lamas, sector éste, que 
inclinara la balanza al que considere 
más viable para dirigir los destinos 
de la UAN en los próximo tres años.
 Mucho se habla de la autonomía 
universitaria, que solo en palabras 
existe, pero en los hechos la cosas 
pudieran ser diferente, siempre hay 
intereses de fuera y con peso sobre 
las decisiones que se toman la UAN, 
principalmente en sucesiones como 
es el caso en comento. El mes de 
mayo concluye su período al frente 
de la UAN de Juan López Salazar, 
por lo que varios colaboradores 
administrativos tendrán que regresar 
las aulas, o sus respectivos lugares 
de trabajo, dado que el nuevo 
obviamente llega con su gente. 
Respecto a los precandidatos a 
rector se habla de dos profesionistas, 
uno es el secretario de docencia, 
que lleva por nombre Jorge Ignacio 
Peña González, mientras que el 
otro es Humberto Lomeli Payan, 
director de la Unidad Académica de 
Derecho. En estos momentos, ambos 
aspirantes a suceder a López Salazar, 
seguramente vienen trabajando 
en reuniones con los sectores 

de Trabajadores, Académicos y 
Universitarios, quienes participan en 
el Consejo General que en voto libre, 
secreto y democrático deciden sobre 
el próximo rector de la Universidad 
Autónoma de Nayarit. 
En otros tiempos a estas alturas se 
vislumbraba la posible injerencia del 
gobernante en turno, o un candidato 
a fin para ese puesto, pero ahora, no 
se percibe un prospecto identificado 
plenamente con el ejecutivo, a no 
ser que se trate de una carta muy 
tapada, y que hasta el final se saque 
de la manga, y propios y extraños 
conozcamos nombre, apellido y familia 
a quien pertenece. De acuerdo a los 
tiempos y reglamentos de la UAN, una 
vez designado rector a Humberto o 
Ignacio Peña, sigue el procedimiento 
para renovar el Sindicato de Maestros, 
de Trabajadores y la Federación 
de Estudiantes que preside Ángel 
Aldrete Lamas, para que se trabaje 
coordinadamente con los planes y 
programas. 
En otro tema, cabe mencionar que 
la tarde de ayer en el Parque de la 
Loma, la presidenta del Sistema 
Integral para la Familia DIF Nayarit, 
Ana Lilia López de Sandoval, hizo 
entrega de lentes y sillas de ruedas a 
personas con discapacidad. La noble 
institución se ha caracterizado desde 
el primer minuto del gobierno de la 
gente, por estar cerca de quienes 
menos tienen, pues corresponde 
al DIF llevar asistencia médica, 
programas sociales y ser el conducto 
de atención de cualquier aspecto 
relacionado con las mujeres, adultos 
y los niños. Las familias que se 
dieron cita en el parque de la Loma, 
pudieron constatar la sensibilidad y 
la mano amiga de la primera dama, 
mujer que ha sido una compañera de 
viaje incansable del gobernador del 
Estado, Roberto Sandoval Castañeda.
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resultado  en honor y para 
todos los habitantes de la 
raza tepehuanera.
Como es su costumbre 
el ciudadano Sergio el 
loco Rangel a todo lo que 
hace le pone alma vida y 
corazón, desde la última 
comunidad  encumbrada 
en esa zona ser rana 
hasta la más cercana 
l l egan  los  d i fe ren tes 
apoyos gubernamentales, 
que como él lo pregona 
gracias al gran apoyo 
del gobernador nayarita 
R o b e r t o  S a n d o v a l 
Castañeda, a quien el 
cariñosamente le dice “MI 
JEFE”, por si esto fuera 
poco la cultura en este 

arte se refiere como dos 
gobiernos hermanados 
por  la  cu l tu ra  y  sus 
tradiciones, Sergio Rangel 
as is te  a  Rosamorada  
para ser part íc ipe del 
evento de los cronistas 
e historiadores de este 
noble estado y del país, 
siendo el municipio antes 
mencionado como sede de 
la toma de protesta de la 
crónica de Nayarit, junto 
al anfitrión el ciudadano 
Tomás Cervantes de Dios, 
el primer edil tecualense 
Lucio Santana Zúñiga 
quien también asiste como 
invitado especial y otros 
asistentes más en ese 
evento tan importante del 
arte cultural presentado 
por cronistas municipales 
e historiadores de Nayarit.

munic ip io  en mención 
es primordial  y el H. 
XL Ayuntamiento de esa 
población.
Demuestra lo que en ese 

Pedro Bernal/ 
Gente y Poder 

Huajicori.-

I t z e l  R í o s ,  d i g n a 
representante como 
embajadora en la feria 

Nayarit 2016 la belleza e 
inteligencia huajicorense 
es apoyada totalmente por 
el presidente de la gente 
del pueblo de Huajicori, 
logrando un extraordinario 
segundo lugar  en traje 
típico estilizado, el primer 
ed i l  representando a l 
municipio serrano, con el 
esplendor y la simpatía de  
una jovencita que tiene 
mucho futuro por delante 
en lo que a su belleza se 
refiere, logrando un buen 
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Taizán, el dirigente nacional 
de la CNC, Manuel Humberto 
Cota Jiménez, además 
de celebrar y destacar  el 
trabajo y el esfuerzo de los 
agrónomos para impulsar el 
desarrollo del campo nayarita, 
aprovechó para reafirmar su 
compromiso con este sector, 
por ello —sostuvo—“mi 
reconocimiento y mi aprecio 
a los profesionales del 
campo, hombres y mujeres 
que se la juegan con los 
campesinos de Nayarit y 
de México” asevero 
Manuel Cota Jiménez 
manifestó su convicción 
de que en la actualidad 
se neces i ta  redoblar 
esfuerzos y trabajar en 
equipo con las instituciones 
gubernamentales para 
canalizar y eficientizar los 
recursos con los que dispone 
el campo mexicano, en 

cuya tarea es importante 
la participación de los 
profesionales del campo, 
por lo que exhorto a 
seguir trabajando unidos 

no solo para fortalecer su 
organización, sino para que 
a través de su conocimiento 
se mejoren las condiciones 
del campo y su productividad.
Cabe señalar que durante 
el evento, el Senador 
Manuel Cota tomo protesta 
a las dirigencias de las 
secciones de la Federación 
Agronómica de Nayarit de los 
20 Municipios de la entidad, 
entre ellas la de Compostela 
que preside el Ingeniero 
Ignacio Muñoz Cueto, en 
cuyo comité agronómico 
le  acompañan,  como 
tesorero el ingeniero Rodolfo 
Medina de La Torre, como 
secretario general, Emigdio 
Ramírez Bustamante, en la 
secretaria de evaluación y 
proyectos  Francisco García 
Cisneros, como secretario 
de organización a Héctor 
Manuel Pérez Villa, en el 

área de cultivos estratégicos 
el Ingeniero Luis Alfonso 
Ruiz, entre otros, todos ellos 
destacados profesionales en 
materia agronómica.     

20

Compostela, Nayarit.- 
En e l  marco  de  la 
celebración del Día del 
Agrónomo, el Senador por 
Nayarit y presidente de la 
Confederación Nacional 
C a m p e s i n a ,  M a n u e l 
Humberto Cota Jiménez, 
tomo la protesta de ley a 
los integrantes de la  mesa 
directiva de la Sección 
Compostela de la Federación 
Agronómica de Nayarit, 
así como también a las 
nuevas dirigencias de dicha 
organización del resto de 
los Municipios de la entidad, 
cuyo evento se llevó a cabo 

la mañana de este domingo 
en la Ciudad de Tepic.
Durante  el evento  realizado 
en las instalaciones de la Liga 
de Comunidades Agrarias, 
en donde fue acompañado 
por las Senadoras, Margarita 
Flores Sánchez y Hilaria 
Domínguez Arvizu, por 
el dirigente estatal de la 
CNC, Juan Manuel Rocha 
Piedra, así como también 
por el líder nacional de la 
Confederación nacional 
Agronómica, Lino Velázquez 
Morales y el presidente de 
la Federación Agronómica 
de Nayarit, Manuel Rivera 

Manuel Cota tomó protesta 
a dirigencia de la sección 

Agronómica de Compostela
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•Durante el evento, el líder nacional de la CNC, exhorto a los agrónomos de 
Compostela y del resto de los Municipios de la entidad a seguir trabajando en 
unidad, no solo para fortalecer su organización, sino para que a través de su 

conocimiento mejorar las condiciones del campo.
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Cultura, trabajo y deporte: Tomás Cervantes 

Pedro Bernal/
 Gente y Poder 

ROSAMORADA.-  Este 
municipio en mención 
tuvo el honor de ser sede  
de la crónica de Nayarit, 
organizado por los cronistas 
e historiadores de todos los 
municipios de nuestro estado  
e  invitados nacionales, como 
buen anfitrión y amante de 
la cultura Tomás Servando 
Cervantes de Dios,  dio 
la bienvenida a todos los 
visitantes, así como los 

primeros ediles de Tecuala 
y Huajicori Lucio Santana 
Zúñiga y Sergio Rangel 
Cervantes, quienes fueron 
testigos de honor de ese 
importante evento cultural 
histórico para ese municipio.
El trabajo del ciudadano 
Tomás Cervantes, no termina 
ahí, el día en la comunidad de 
la Providencia perteneciente 
a esta  cabecera municipal 
asiste para celebrar junto a 
los ejidatarios y campesinos 
de ese lugar el dia del ejido, 

desde muy temprana hora  
asistió para participar en el 
desfile tradicional por las 
calles de ese poblado, y por 
si esto no fuera suficiente 
inauguró un excelente 
estadio de béisbol para 
beneficio de los amantes 
a ese extraordinario juego 
como lo es el rey de los 
deportes.
Esta obra reconoce el 
presidente municipal que 
fue gracias a las gestiones 
de el exdiputado federal 

Juan Manuel Rocha Piedra, 
viéndose así ref lejado 
su part icipación como 
legislador federal y dejando 
grandes obras gestionadas 
para quien más lo necesite, 
vamos a mencionar que 
el 24 de febrero del año 
en curso el primer edil 

celebró el día de la bandera 
mexicana, haciendo los 
honores correspondientes y 
entonando el himno nacional 
a nuestro lábaro patrio, 
entregando la enseña a la 
escolta de seguridad pública 
municipal, acompañado 
en este acto cívico por su 
esposa la presidenta del DIF 
municipal, Korayna Ramírez 
de Cervantes y alumnos 
de las escuelas de esa 
localidad Rosamoradense. 
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En la elección de candidatos a las 
gubernaturas en doce Estados de la 
República el Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) es el que ha 
tenido más conflictos internos.
Los  dos  ú l t imos  casos  más 
controvertidos ocurrieron en los 
Estados de Oaxaca y Quintana Roo.
En la primera entidad gobernada 
por Gabino Cué la asamblea de 
Consejeros Estatales para elegir a 
su candidato fue de confrontación 
entre dos corrientes, una encabezada 
por el senador Benjamín Robles, 
de larga trayectoria perredista y 
la otra que encabezó el Dip. José 
Antonio Estefan Garfias de quien se 
le señala como el favorito del actual 
gobernador.
Se denunció que e l  d iputado 
Estefan Garfias con todo el aparato 
gubernamental a su favor logró 
la candidatura, misma que será 
apoyada por el PAN y el PT de 
acuerdo a los convenios de coalición 
suscritos entre los líderes de esas 
tres organizaciones.
Ante lo que consideró una imposición 
el senador Benjamín Robles decidió 
renunciar al PRD al considerar que 
en vez de reconocer la trayectoria 
política de los perredistas se optó por 
apoyar a un candidato de origen priísta 
y ante tan vergonzoso pragmatismo 
se mostró dispuesto a ser nominado 
como candidato de otro partido.
Es muy probable que a consecuencia 
de esta división interna el partido del 
Sol Azteca pierda la gubernatura en 
aquella entidad y le abra el camino 
al PRI-PVEM de regreso a la silla 
gubernamental bajo el liderazgo del 
priísta Alejandro Murat.
En el Estado de Quintana Roo al 
carecer de liderazgos propios se 
optó por avalar la candidatura de otro 
ex priísta, Carlos Joaquín González 
luego que éste renunció al tricolor 
molesto por no haber sido postulado 
por su partido.
En los dos últimos sexenios el 
PRD ha cubierto la mayoría de sus 
candidaturas a gobernadores por ex 
priístas o panistas con un alto costo 
político y ético ante la sociedad 
mexicana. ¿En dónde quedaron los 
principios ideológicos que dieron 
origen a ese partido? Se impuso el 
pragmatismo electoral.
Por lo que corresponde a la sucesión 
gubernamental en el 2017 en Nayarit 
el Dip. Guadalupe Acosta Naranjo, 
alto dirigente de la corriente de los 
“chuchos” indicó en días pasados 
que el candidato del PRD será el 
Dr. Leopoldo Domínguez.
Este mensaje fue dirigido naturalmente 

para aquellos militantes perredistas 
que le andan engordando el caldo 
al director general del Grupo Álica, 
Antonio Echevarría García. Que no 
se hagan bolas, sentenció.
 Por lo que se ve Acosta Naranjo 
y sus leales amigos no olvidan las 
ofensivas frases proferidas por el 
ex gobernador Antonio Echevarría 
Domínguez quien dijera alguna vez 
que son una bola de bribones y que 
venden a sus aliados como puercos 
flacos…
Mando Único policial.-En la última 
asamblea plenaria de la Conferencia 
Nacional de Gobernadores (CONAGO) 
celebrada en el Estado de México 
el presidente Enrique Peña Nieto 
hizo un respetuoso pero enérgico 
llamado al Congreso de la Unión a 
desempolvar su iniciativa de reforma 
constitucional a fin de que se debata 
y apruebe la Ley de Mando Único 
Policial en toda la Nación.
Este llamado de atención a los 
legisladores fue apoyado por los 
31 gobernadores de los Estados y 
el Jefe de Gobierno de la Ciudad 
de México, Miguel Ángel Mancera.
Estas resistencias de más de un 
centenar de presidentes municipales 
ocultan una realidad verificada por 
hechos contundentes, esto es, que en 
la última década los ayuntamientos 
son vulnerables a que sean copados 
por las bandas del crimen organizado 
desde donde controlan las rutas 
de la producción y el tráfico de 
drogas fundamentalmente en aquellos 
municipios colindantes o asentados 
en las zonas serranas del país.
En cambio el rechazo del mando 
único policial por los ayuntamientos 
ubicados en ciudades de al ta 
densidad demográfica – entre otros 
el ayuntamiento de Tepic- se explica 
por el hecho que las secretarías de 
Seguridad Pública Municipal son 
utilizadas como la caja chica de los 
alcaldes las cuales se convierten 
en instrumentos de extorsión y 
permanentes abusos en contra de 
la ciudadanía, amén de los recursos 
que obtienen de la federación sin 
que rindan cuentas claras.
Es tal la descomposición económica, 
política y social de la mayoría de los 
ayuntamientos del país que será una 
tarea difícil de erradicar. El municipio 
libre como base de nuestro sistema 
democrático y federalista hoy se hunde 
en la corrupción y en la impunidad…
Estimado lector: si deseas consultar 
u opinar sobre los temas de esta 
columna visítanos en nuestra página 
http://conjeturas-cruzangulo.blogspot.
com/

onjeturasC
Francisco Cruz Angulo

FUNDAMENTAL 
COMPLETAR LOS                                  

ESQUEMAS DE 
VACUNACIÓN: IMSS

pinión

EL PRD nodriza de ex priístas

•Como parte de la Semana Nacional de Salud 2016, se dotaron de 
dosis de vacuna Sabin a niños y niñas de 6 meses a 5 años de 

edad y en total se realizaron 201 mil  489 acciones de salud

• Con el lema “Mientras tú los quieres, las vacunas los protegen”, 
se continuara con la vacunación contra la influenza de los grupos 

de riesgo

Como parte de las acciones 
que comprenden la Primera 

Semana Nacional de Salud 2016, 
el Instituto Mexicano del Seguro 
Social (IMSS) en Nayarit, participó 
de manera interinstitucional como 
parte del  sector salud, promoviendo 
la cobertura de esquemas completos 
de vacunación en niños menores de 
8 años de edad.
En esta semana nacional de salud 
ser realizarón 201 mil 489  acciones 
de salud y se priorizará la dotación 
de la vacuna antipoliomielítica 
(Sabin)  a menores de cinco años 
de edad, con el objeto de prevenir 
y erradicar del territorio nacional el 
poliovirus salvaje, cuya secuela más 
importante es la parálisis infantil. 
El coordinador de Salud Pública del 
IMSS, Carlos Enrique Díaz Aguirre, 
informó que adicionalmente se 
reforzaron la vacunación permanente, 
completando esquemas básicos, se 
otorgó protección contra tétanos 
con la aplicación de toxoide tetánico 
diftérico a hombres, mujeres, y en 
especial a embarazadas. 
Asimismo, el especialista señaló que 
se continúan de manera fundamental 
las acciones para culminar la 
vacunación contra la influenza en 
todos los grupos de riesgo, así 
como la entrega de suplementos de 
vitaminas y minerales como el ácido 
fólico y la distribución de sobres de 
“Vida suero oral” a todas la madres 
informadas sobre la prevención 
de las enfermedades diarreicas e 
infecciones respiratorias agudas.
Enfatizó que durante la Primera 
Semana Nacional de Salud, y bajo 
el lema “Mientras tú los quieres, las 
vacunas los protegen”, se avanzó 
primordialmente  en fortalecer la 
aplicación de la vacuna contra la 
poliomielitis, completar los esquemas 
de vacunación, reforzar la capacitación 
de las madres para el cuidado de 

los menores de cinco años en la 
prevención y manejo de la diarrea en 
el hogar así como de enfermedades 
respiratorias agudas.
En ese sentido, es fundamental que 
los padres de familia acudan en las 
Semanas Nacionales de Salud con 
sus hijos menores de cinco años a 
cualquier unidad médica del sector 
salud en el estado, o que durante 
la visita a su  domicilio por personal 
vacunador debidamente identificado, 
se otorguen las facilidades para que 
se inicie o complete el esquema 
básico de vacunación. 
En esta Primera Semana Nacional 
de Salud participaron más de 175 
trabajadores del IMSS y más de 125 
personas contratadas específicamente 
para ello; Además del personal de 
las unidades de IMSS Prospera, 
quienes recibieron capacitación sobre 
el manejo y aplicación de la vacuna, 
revisión de la Cartilla Nacional de 
Salud, para orientar adecuadamente 
a los padres de familia.
Finalmente, el titular de la Coordinación 
de Salud Pública, añadió que en todas 
las Unidades de Medicina Familiar 
(UMF) del IMSS en el estado de 
Nayarit, y en las Unidades Médicas 
Rurales (UMR) del Programa IMSS 
Prospera, se vacunaron a más del 44 
por ciento de los niños de la entidad.
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Teme esposa 
infarto de ‘Chapo’

Consignan a dos por 
secuestro de mujer

PGR asegura más de 200 cajetillas 
de cigarros de contrabando

Municipios

Ejecutados
Detenidos

DrogaSecuestros

Suicidios

Accidentes

Ahogados

Levantados

Robos olicíacaP 23

Responsable: Germán Almanza Aguilar

una pastilla para dormir”, dice.
Dijo que presentó otra queja 
ante la Comisión Nacional de 
Derechos Humanos (CNDH) 
denunciando el maltrato que 
recibe en el penal, ya que, 
dijo, no se le permite dormir 

ni descansar, lo cual empeora 
su estado de salud.
Detalló que el sábado pasado 
visitó durante 20 minutos a 
“El Chapo” en la prisión y 
que lo vio demacrado y muy 
delgado.

T i j u a n a ,  B . C . -  L a 
S u b p r o c u r a d u r í a  d e 
Investigaciones Especiales 
(SIE) a través de la Unidad 
Estatal para la Atención 
del Delito de Secuestro, 
aseguró a dos hombres por 
su presunta responsabilidad 
en el secuestro de una joven 
mujer cometido el 17 de 
febrero del presente año.
Los indiciados responden 
a los nombre de Abraham 
Uribe Conde, al ias ‘ ’El 
Chivo’’ (A) ‘’El Topo’’ de 
28 años de edad y Edgar 
Alejandro Martínez Amador, 
alias ‘’El Güerito’’ de 18 
años de edad.
Los hechos en los que se 
les relaciona ocurrieron el 
17 de febrero del presente 
año, cuando una joven fue 
privada de la libertad en 
la colonia Tomas Aquino 
al momento que salía de 
su domicilio a bordo de 
su vehículo, cuando fue 
interceptada por dos sujetos 
quienes la sometieron y la 
bajaron violentamente del 
auto.
Después la subieron a un 
vehículo tipo Explorer y se 
la llevaron a una casa de 
seguridad ubicada en la calle 
Juan Tablada, número 5 de 
la colonia Unión, en donde 
Abraham, Edgar Alejandro y 
el hoy occiso Darío Mojarro, 
alias ‘’El Killer’’ de 27 años, 
la mantuvieron cautiva por 
aproximadamente nueve 

días.
El  25 de febrero,  t ras 
un operat ivo po l ic íaco 
implementado por agentes de 
la PME adscritos a la Unidad 
para la Atención del Delito 
de Secuestro lograron liberar 
a la joven en la vivienda 
donde la tenían privada de 
la libertad, deteniendo a 
los hoy indiciados durante 
dicho operativo, al igual 
les aseguraron un arma de 
fuego calibre .45 y cartuchos 
útiles de diversos calibres.
En tanto al hoy occiso al 
pretender huir disparó una 
escopeta calibre .12 que 
portaba cuando intentaba 
no ser detenido por los 
agentes, quienes repelieron 
la  agres ión resul tando 
fallecido.
Es importante mencionar 
que de las investigaciones 
y declaraciones de los hoy 
detenidos, en los que refieren 
que Darío Mojarro, alias 
‘’El Killer ’’ y otro cómplice 
fueron identificados como 
sicarios que se dedicaban a 
privar de la vida a personas 
a cambio de dinero.
Por lo antes mencionado 
Abraham Uribe Conde y 
Edgar Alejandro Martínez 
Amador fueron puestos 
a disposic ión del  Juez 
Penal en Turno por el delito 
de secuestro agravado, e 
internados en el Centro de 
Reinserción Social de La 
Mesa en Tijuana.

León ,  Guana jua to . -  La 
Procuraduría General de 
la República (PGR) a través 
de su Delegación Estatal en 
Guanajuato, en cumplimiento 
a una investigación aseguró 
205 cajetillas de cigarros de 
contrabando en el municipio 
de Celaya.
En seguimiento a una carpeta 
de investigación iniciada por 
el delito de contrabando, 
elementos de la Agencia 
de Investigación Criminal 
(AIC), se trasladaron a las 
inmediaciones de la avenida 
Brillante del citado municipio, 
donde fueron aseguradas de 
la vía pública 205 cajas de 
cigarros de diversas marcas 
dando un total de cuatro mil 
100 cigarros.

C a b e 
destacar que 
el del i to de 
contrabando 
se encuentra 
p r e v i s t o  y 
s a n c i o n a d o 
en el Artículo 
102 del Código 
Fiscal de la 

Federación, que establece 
que cometerá el delito quien 

introduzca al país o extraiga 
del mismo, mercancías de 
importación o exportación 
prohibida.
Por lo que, la Subprocuraduría 
d e  C o n t r o l  R e g i o n a l , 
Procedimientos Penales y 
Amparo (SCRPPA), en su 
Delegación en Guanajuato, 
inició una la carpeta de 
investigación por un delito 
de contrabando.

México, D.F.-
Emma Coronel, pareja de 
Joaquín “El Chapo” Guzmán, 
acusó que las autoridades 
no permiten descansar ni 
dormir al líder del Cártel 
de Sinaloa, lo que pone en 
riesgo su vida, porque afecta 
su estado de salud.
En entrevista con Ciro 
Gómez Leyva, Coronel 
aseguró que esta situación 
le ha ocasionado a Joaquín 
Guzmán Loera padecer 
hipertensión arterial, que 
podría derivar en un infarto 
o un derrame cerebral.
Aseguró que las autoridades 
no le proporcionan sus 
medicamentos, “sólo le dieron 

1 mes 10 órdenes. 

Pensión totalmente gratis, 

capacitación a los dueños

NO OLVIDES 
INSCRIBIR A TU 
PERRO PARA 
EL CURSO DE 
OBEDIENCIA 

Informes 

311 146 83 49

INICIA PROXIMO 
CURSO  COSTO $2900 
TOTAL, 50% AL INICIO 

Y 50% AL FINAL. 

ESCUELA DE ADIESTRAMIENTO CANINO 
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Santiago se convirtió en 
eje político y ninguno 

tocó el tema de los 2 pesos 

antiagoS
24

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- Desesperados 
los campesinos productores de 
frijol, porque además de haber 
sido abandonados por el gobierno 
estatal y municipal,  en el caso de 
los 2 pesos por concepto de apoyo 
a la producción frijolera que debe 
de pagarles el gobierno federal, 
los aspirantes a la gubernatura 
para el 2017 no tocaron el tema 
para nada.
A excepción del diputado Pavel 
Jarero que estuvo en la reunión 
celebrada en el auditorio del 
comisariado ejidal de esta ciudad, 
donde estuvieron productores del 
grano del grupo Gascón Mercado, 
en espera de que comparecieran 
tanto el delegado de Sagarpa 
como el delegado de Aserca, 
quienes dejaron plantados a 
los productores en su reclamo 
justo de pago. Pero ni Manuel 
Cota, ni Margarita, ni siquiera 
Polo Domínguez, ni Margarita, 
enfrentaron el problema de los 
hombres del campo.
Se había dicho que el pasado 

jueves comenzarían a dispersar 
el pagó, no de los 2 pesos sino 
de 1 peso con 50 centavos, 
entre 400 productores cuyos 
documentos de entrega del 
grano estaban reglamentados. 
Sin embargo todo parece indicar 
que fue otra tomadura más de 
pelo por parte del delegado 
de Sagarpa, Sergio Mendoza 
Guzmán, quien ha demostrado 
que los problemas del campo 

a este burócrata federal le vale 
madres, señalaron campesinos 
reunidos la mañana de ayer 
alrededor de Banamex.
Así pues las cosas con los 
representantes del llamado 
voto verde, quienes ahorita son 
ignorados, pero que el próximo 
año serán visitados por quienes 
aspiren a un cargo público. Sea por 
Dios con nuestros aguantadores 
hombres del campo.

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- La mañana del 
día de ayer le tronó el cuete en las 
manos al maestro de educación 
física de la escuela preparatoria 
de esta ciudad Eliodoro Rocha, 
ampliamente conocido como ‘Elio 
Rocha’, luego de que fuera corrido 
machete en mano por el padre de 
una de sus alumnas de apenas 
16 años de edad luego que este 
solicitara permiso para  ser novio 
oficial de la menor.
De acuerdo a familiares de la joven 
-cuya identidad nos reservamos 
por ser precisamente menor de 
edad- Elio Rocha, se presentó al 
domicilio de la joven estudiante 
de la Prepa 2, para pedir permiso 
asegurando que era soltero y 
que quería andar bien con la 
estudiante. Por lo que no hubo 
inconveniente de parte de los 
padres para formalizar la relación 
de noviazgo, lo malo fue que de 
manera posterior el papá de la 
chamaca fue informado que el novio 
era casado; por lo que de inmediato 
el ofendido padre se trasladó a 
una institución bancaria de la 
ciudad para hablar con la esposa 
del  maestro de educación física, 
quien con lágrimas en los ojos dijo 
ignorar  lo que andaba haciendo 
su esposo, manifestando que 
tenían problemas de matrimonio, 
pero que continuaban haciendo 
vida de pareja sin desestimar 
que posiblemente en un futuro 
cercano podrían divorciarse pero 
que aún luchaba, cuando menos 

ella, por  salvar su matrimonio con 
el citado maestro.

El escándalo suscitado entre el 
maestro y la alumna fue nota en 
el periódico la Extra, propiedad de 
Enrique Torres Zamora, llamando 
poderosamente la atención de la 
ciudadanía quienes reprueban la 
actitud del mencionado profesor de 
educación física de la prepa 2 de 
esta ciudad luego que no es ético 
que a un docente se le relacione 
sentimentalmente con una alumna, 
y más por las condiciones en las 
que se vivió está historia, donde 
sin estar debidamente divorciado 
haya acudido al domicilio de los 
padres de la menor, quien se 
insiste cuenta con 16 años de 
edad, a solicitar permiso para 
ser novio oficial, cosa que le 
provocó que el indignado padre 
que primeramente había dado el 
consentimiento para que se diera 
la relación machete en mano lo 
corriera con cajas destempladas, 
diciéndole que de él no se iba a 
burlar, por lo que la correteada 
que le pegó estuvo de película, y 
es que los vecinos le gritaban al 
presunto novio, “¡Elio!, ¿porque 
corres?”… “¡Porque volar no 
puedo!”… dicen que decía. Esto 
no lo comprobamos porque no 
estuvimos en el lugar de los 
hechos, pero si es necesario que 
la dirección de la escuela de una 
explicación sobre las normas de 
conducta que deben de observar 
los docentes hacía las alumnas.
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Reprueba la ciudadanía 
la actitud del profesor de 

educación física, Elio Rocha

Con más pena que gloria visitó el pasado 
domingo Raúl Mejía Santiago Ixcuintla

* De acudir a la casa de una alumna a pedir 
permiso para ‘noviar’, estando este casado.

* Aproximadamente 200 
personas acudieron a 
escuchar su mensaje el haber sido presidente municipal; 

más tarde diputado federal y por 
último senador de la república, 
donde pudo haber hecho sus buenos 
ahorros. Lo que pasa es que no 
le gusta gastar, acostumbrado 
pues a que todos los gastos que 
pudiera haber hecho para haber 
alcanzado la presidencia de Tepic, 
la diputación federal y la senaduría 
corrió a cargo del viejo zorro de la 
política, el amigo “Emilio”. 
Pero, bueno, la disertación que hiciera 
Mejía González ante algunas 200 
personas fue excelente, capacidad 
la tiene, eso es innegable, aún que 
a la gente le hubiera gustado –así 
nos lo hicieron saber- que hablara 
de los problemas existentes en 
el campo, como en ejemplo claro 
los bajos precios a las cosechas 
de frijol negro que producimos 
en Santiago, el cual de haberlo 
pagado la zafra pasada hoy los 
coyotes echándole montón a los 
productores pretenden pagar el 
grano a 10 mil quinientos pesos la 

tonelada, “habla bonito el señor de 
los pelos pintados” –dijeron-  “pero 
a nosotros que nos interesa que 
hablara del análisis económico 
que vive México, y de mejorar y 
transformar las condiciones de 
vida de los Nayaritas, si cuando fue 
diputado y posteriormente senador 
nunca hiso nada al respecto”. Habló 
de desigualdades e injusticias entre 
las clases más desprotegidas, y que 
con la experiencia que ha adquirido 
en el quehacer política y la vida 
pública podría hacer que Nayarit 
se restablezca, terminando su 
discurso con una frase que dijo era 
de Luis Donaldo Colosio Murrieta, 
“Que yo provengo de la cultura 
del esfuerzo y no de la cultura del 
privilegio, soy un hombre de trabajo 
que ‘CONFIA’ más en los hechos 
que en las palabras”. Acto seguido 
pasó la “charola” entre las personas 
que lo acompañaban para ajustar 
1200 pesos; mismos que repartió 
entre 4 periodistas ¡Jesús bendito… 
cuanta magnanimidad de hombre!

Por José María Castañeda
Santiago Ixcuintla.- 
Con una mínima cantidad de 
personas que acudieron a la 
convocatoria del ex senador de la 
república Raúl Mejía González, dio 
inició el pasado domingo la reunión 
en el salón Naya, ubicado por la 
calle Ocampo de esta ciudad. 
El reportero de esta editora entrevistó 
al político nayarita en el restaurante 
los Vitrales del hotel Casino de 
esta ciudad, encontrándonos con 
un Raúl Mejía nervioso, sudoroso, 
al parecer porque sabía que no iba 
a llenar el local o quizá pensando 
en lo que le cobrarían de alquiler el 
hotelero Antonio Naya Amaya. Por 
lo que nos hiso recordar la frase 
que acuñara en letras de bronce 
Carlos Hank González, que al calce 
decía “político pobre, pobre político”; 
aunque a decir verdad Raúl no es 
ningún pobre. Su paso primero como 
director de Tabamex, en la época 
de don Emilio M González; luego 


